
$$ 5
.5.
0000

$ 5
.00

“YO TAMBIÉN SOÑÉ CON 
SER ALCALDE”: CHANO DÍAZ
Cristina Flores / FaCtor
SabinaS, Coah.- El corazón 
de un niño guarda los sue-
ños más grandes, y a veces, 
esos sueños se cumplen. Así 
lo recordó el alcalde de Sabi-
nas, Chano Díaz Iribarren, al 
compartir un emotivo mensaje 

dirigido a Dulce, la alcaldesa 
infantil, y a todos los niños y 
niñas que conformaron el ca-
bildo infantil con motivo del 
Día del Niño. “Un día tam-
bién fui niño, también soñé en 
grande, incluso con ser presi-
dente municipal de Sabinas”, 
dijo con voz pausada y mira-

da nostálgica. Ese anhelo que 
alguna vez pareció inalcanza-
ble para el pequeño Chano, 
hoy es una realidad que vive 
día con día con compromiso, 
gratitud y profundo amor por 
su tierra.

Inspirado por el entusiasmo y 
la sinceridad de Dulce, la alcal-

desa infantil que confesó sentir-
se nerviosa pero feliz de ocupar 
por un día el cargo, Chano Díaz 
les habló directamente a todos 
los niños de Sabinas: “Atrévan-
se. Siempre da buenos resulta-
dos. Así me pasó a mí. Pensé 
que nunca llegaría, pero aquí 
estoy. PÁG. B1

PÁG. A4

PÁG. B1

BAJO PROTESTA TRABAJAN 
EN TEC DE MÚZQUIZ

Bertha lópez / FaCtor
MÚZQUIZ, COAH.- La maña-
na de este lunes, trabajadores 
del Instituto Tecnológico Su-
perior de Múzquiz colocaron 
varias mantas en diferentes 
puntos del plantel para ma-
nifestarse “bajo protesta” en 
contra del subdirector admi-
nistrativo, a quien identifican 
como Abelardo, señalándolo 
como presunto agresor de 
mujeres.

Los mensajes visibles en 
las lonas exigen atención a las 
acusaciones y mencionan dos 
carpetas de investigación con 
los números 038 y 057/2016, 
presuntamente relacionadas 
con los señalamientos en su 
contra.

De acuerdo con reportes 
del personal de guardia, fue 

alrededor de las 5:30 de la 
mañana cuando se escucha-
ron ruidos inusuales. Más tar-
de, se constató la presencia 
de tres mantas: una en el ac-
ceso principal, otra sobre el 
portón del plantel, y una más a 
mitad del camino de entrada a 
las instalaciones.

La comunidad del Tecnoló-
gico está integrada por apro-
ximadamente 300 estudiantes 
y una plantilla laboral cercana 
a los 80 empleados, entre do-
centes y personal administra-
tivo.

Ante la situación, el director 
del plantel, Santos Eduardo 
de la Garza García, convocó 
a una conferencia de prensa 
que se llevará a cabo en las 
próximas horas, donde se es-
pera que aborde el tema de 
manera oficial.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- En el 
marco de los esfuerzos por 
fortalecer la conectividad aé-
rea, competitividad y el desa-
rrollo económico de nuestra 
región, hoy anunciamos con 
entusiasmo que Viva Aero-
bús inicia operaciones en 
Saltillo.

Este es el comienzo de una 

nueva etapa de crecimiento 
para Saltillo y la Región Su-
reste, ya que se espera llegar 
para el año 2026 a cinco vue-
los a distintos destinos estra-
tégicos. A partir de finales del 
mes de octubre de 2025, Viva 
Aerobús abrirá su primer vue-
lo comercial, conectando a 
nuestra ciudad con la Ciudad 
de México, uno de los desti-
nos más importantes para los 

negocios y el turismo.
En el marco del tianguis 

turístico en Tijuana Baja Ca-
lifornia, se hizo el anuncio 
con directivos de viva aero-
bús y en voz de Blas Flores 
González, Jefe de Gabinete 
y Proyectos Estratégicos del 
Gobierno del Estado, se des-
tacó que “este es el inicio de 
un proyecto importante que 
vamos a fortalecer en equipo 

con la iniciativa privada. Para 
2026 tendremos al menos 
cinco vuelos y cinco desti-
nos. El primero con el que 
empezamos es de Saltillo a 
la Ciudad de México a finales 
de octubre.”

Asi mismo, como parte de 
la estrategia, se está en pláti-
cas con más aerolíneas para 
fortalecer los vuelos naciona-
les y extranjeros.

ARRANCA AEROPUERTO DE SALTILLO 
OPERACIONES CON VIVA AEROBÚS

Ocho personas resultan lesionadas, 
fueron trasladados de urgencia en otra 

aeronave a Saltillo

BARCELONA E INTER EN UNA BARCELONA E INTER EN UNA 
SEMIFINAL DE ALTO VOLTAJESEMIFINAL DE ALTO VOLTAJE

Bertha lópez / FaCtor
MÚZQUIZ, COAH.- Este lunes 
a las 4:00 p.m., se llevó a cabo 
el gran cierre de los festejos del 
Día del Niño en la plaza princi-
pal de la cabecera municipal. 
El evento fue organizado por la 
alcaldesa Laura Jiménez Gutié-
rrez, en coordinación con el DIF 

municipal, dirigido por Gabriela 
Maltos.

Con esta celebración culminan 
una serie de actividades que la 
alcaldesa y su equipo realizaron 
en cada una de las comunidades 
del municipio, conviviendo con 
niñas y niños en un ambiente lle-
no de alegría y diversión.

En cada localidad, así como 
en la plaza principal, se ofrecie-
ron shows de payasos, rifas de 
regalos, actividades recreativas 
y, por supuesto, dulces para to-
dos los asistentes, logrando así 
llenar de sonrisas cada rincón de 
Múzquiz.

Bertha lópez / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- Ante 
la inquietud de padres de fa-
milia y docentes sobre la po-
sibilidad de un “mega puente 
escolar” como se ha estable-
cido en otros Estados, por los 
días festivos del 1 y 5 de mayo, 
la jefa de los Servicios Educa-
tivos en Nueva Rosita, profe-
sora Nélida Santos Galván, 
aclaró que hasta el momento 
no se ha recibido información 
oficial por parte de la Secreta-
ría de Educación de Coahuila.

Santos Galván señaló que 
las actividades escolares con-
tinuarán conforme al calenda-
rio oficial vigente, hasta que 
se indique lo contrario por las 
autoridades correspondien-
tes.

El calendario escolar oficial 
marca como festivos el 1, 5 y 
15 de mayo, agregó por lo que 
maestros y alumnos deberán 
presentarse a sus actividades 
escolares el día viernes 2 de 
mayo de manera normal y el lu-
nes 5 es festivo y se presentan 
hasta el martes 6.PÁG. B1 PÁG. B1PÁG. C1

GRAN CIERRE DE LOS FESTEJOS 
DEL DÍA DEL NIÑO EN MÚZQUIZ AÚN SIN CONFIRMACIÓN OFICIAL 

DE “MEGA PUENTE” EN COAHUILA

EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

CAE HELICÓPTERO CON BRIGADISTAS
FaCtor

SALTILLO, COAH.- Este 
martes por la mañana se 
registró un incidente aéreo 

en la zona del incendio forestal 
conocido como La Roja, en el 
municipio de Arteaga, Coahui-
la. Un helicóptero tipo Bell, que 
participaba en las labores de 
combate al fuego, tuvo un ate-
rrizaje forzoso mientras realiza-
ba maniobras de aproximación.

La aeronave perdió estabili-
dad a pocos metros del punto 
de descenso, provocando el 
desplome. A bordo se encontra-
ban ocho personas —personal 
técnico y operativo— que apo-
yaban en las tareas de control 
del incendio.

Tras el percance, los ocupan-

tes fueron evacuados de inme-
diato en otro helicóptero hacia 
el centro de mando del opera-
tivo, donde recibieron atención 
médica preliminar y posterior-
mente fueron trasladados para 
una revisión más completa. 
Afortunadamente, todos pre-
sentaron lesiones menores y su 
estado de salud no representa 
riesgo.

La Subsecretaría de Protec-
ción Civil informó que se conti-
núa con el seguimiento médico 
de los afectados, mientras que 
las acciones para contener el 
incendio siguen activas. En las 
labores participan diversas de-
pendencias como la Secretaría 
del Medio Ambiente, la SEDE-
NA, la Guardia Nacional y la 
CONAFOR. PÁG. D3
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1829.
Vicente Guerrero toma po- 
sesión como Presidente de 
la República.

1911.

timo informe presidencial. 
Da cuenta de la renova- 
ción en el gabinete y de las 
reformas políticas, medi- 
das que tuvo que tomar 
ante el desafío de la revo- 
lución maderista.

1867. 
Aniversario de la Toma de 
Puebla por las tropas repu- 

combatían contra el Imperio 
de Maximiliano. La Bandera 
Nacional deberá izarse a toda 
asta.

1914.
Las fuerzas de la División del 
Norte, al mando de Francisco 
Villa, triunfan en Torreón, ciu- 
dad defendida por tropas 
huertistas, luego de dos se- 
manas de intensos combates.

1893.
Muere Eligio Ancona del 
Castillo en la Ciudad de Mé- 
xico, político liberal, perio- 
dista, historiador, literato y 
dramaturgo.

1921.
Nace Jesús Reyes Heroles 
en Tuxpan, Veracruz, polí- 
tico e historiador, promo- 
tor de la reforma política 
con la que los partidos de 
oposición al PRI pudieron 
llegar al Congreso median- 
te los diputados de repre- 
sentación proporcional.

1861.
El Presidente Benito Juárez 
reduce a cuatro las secreta- 
rías de Estado: Relaciones 
Exteriores y Gobernación, Jus- 
ticia, Fomento e Instrucción 
Pública, Hacienda y Crédito 
Público, y Guerra y Marina.

1915. 
El general Álvaro Obregón, al 
frente del ejército de opera- 
ciones constitucionalista, ocu- 
pa Celaya, Guanajuato, para 
enfrentar a Francisco Villa, co- 
mandante de las fuerzas 
convencionistas.

1915.
Nace Mathias Goeritz, escul- 
tor, arquitecto, pintor y dise- 
ñador de arte abstracto. 

1956.
Se inaugura en la Ciudad Uni- 
versitaria la Biblioteca Cen- 
tral de la Universidad Nacio- 
nal Autónoma de México.

1997. 
Muere Heberto Castillo, in- 
geniero y dirigente social, 
también fue fundador del 
Partido Mexicano de los 
Trabajadores, del Partido 
Mexicano Socialista y del 
Partido de la Revolución 
democrática. 

1813.
José María Morelos inicia el 
ataque a Acapulco.

1902. 
Juan Sarabia, Camilo Arriaga 
y Librado Rivera, liberales 
opositores al régimen de Por- 

.

 

1858.
En Colima, el Presidente Be- 
nito Juárez designa a Santos 
Degollado general en jefe de 
las fuerzas de Occidente y 
Norte, durante la Guerra de 
Reforma.

1997.
Se inaugura el Primer Con- 
greso Internacional de la Len- 
gua Española, en Zacatecas.

Día Mundial de la Salud.

1904.
Muere  Enrique Rébsamen en 
Jalapa, Veracruz, pedagogo 

la educación nacional.

1914.
Nace María Félix en Álamos, 

guras de la época de oro del 
cine mexicano.
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1779.
Muere el virrey Antonio Ma- 
ría de Bucareli y Ursúa en la 
Ciudad de México. 

1861. 
Ignacio Zaragoza es nom- 
brado ministro de Guerra y 
Marina.

1862.
En Orizaba, Veracruz se rom- 
pe la Alianza Tripartita, que 
exigía el pago de la deuda que 
México había contraído con 
Inglaterra, Francia y España. 

1789. 
Nace Leona Vicario en la 
Ciudad de México. Apoyó la 
causa insurgente y fue es- 
posa del abogado Andrés  
Quintana Roo.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
acepta la corona de México, 
que le ofrecen los conserva -

con Francia los Tratados de 
Miramar entre Napoleón III 
y Maximiliano.

1919
Aniversario de la muerte de 
Emiliano Zapata en la ha- 
cienda de Chinameca, More- 
los. La Bandera Nacional de- 
berá izarse a media asta.

1857. 
Se promulga la Ley sobre 
derechos y obvenciones pa- 
rroquiales , conocida como 
Ley Iglesias.

1861. 
Muere Francisco González 
Bocanegra en la Ciudad de 
México, poeta, crítico tea- 
tral y autor de la letra del 
Himno Nacional mexicano.

1812.
Se publica el periódico insur- 
gente El Ilustrador Nacional , 
editado por el doctor José 
María Cos.

14

1867. 

el sitio de la Ciudad de Mé- 
xico, dominada por fuerzas 
imperialistas. 

1813. 
José María Morelos, al mando 
de las fuerzas insurgentes, 
toma el puerto de Acapulco.

1954.
Muere Francisco J. Múgica, 
destacado diputado del Con- 
greso Constituyente de 
1916-1917, fue un cercano 
colaborador del presidente 
Lázaro Cárdenas y tuvo un 
importante papel en la de- 
cisión de expropiar a las com- 
pañías petroleras extranje- 
ras en 1938.

1875. 
Se funda en la Ciudad de 
México la Academia Mexica- 
na de la Lengua. 

1877.
Nace Enrique Flores Magón 
en Teotitlán del Camino, Oa- 
xaca, periodista liberal quien 
junto con su hermano, Ricar 
do, editó el periódico Regene- 
ración  y formó parte del Par- 
tido Liberal mexicano.

1823.
Se expide el decreto que de- 

cional, conforme al usado 
por los defensores de la In- 
dependencia de México.

1817.
Desembarca en Soto la Ma- 
rina, hoy Tamaulipas, Fran- 
cisco Xavier Mina, liberal 
español que luchó por la 
Independencia de México y 
fue fusilado en Guanajuato, 
en 1817.

1861.
El gobierno del Presidente 
Juárez expide la Ley de 
Instrucción Pública en los 
establecimientos que depen- 
den del Gobierno General .

1910.
Se realiza la Convención 
Nacional Independiente de 
los Partidos Aliados Nacional 
Antirreeleccionista y Nacio- 
nalista Democrático. Desig- 
nan a Francisco I.  Madero 
como candidato a la Presi- 
dencia de la República. 
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1838.
Comienza la guerra de inter- 
vención de Francia contra 
México, conocida como la 
“Guerra de los Pasteles”. 

1869.
Se crea el estado de More- 
los, el cual se integró con los 
distritos de Cuernavaca, 
Cuautla, Jonacatepec, Tete- 
cala y Yautepec.

1910.
Muere Ignacio Mariscal, abo- 
gado oaxaqueño que formó 
parte del Congreso Constitu- 
yente que redactó la Cons- 
titución de 1857, fue minis- 
tro de Estado y embajador. 

1695. 
Muere Sor Juana Inés de la 
Cruz, escritora novohispa -
na, gran exponente del Si- 
glo de Oro de la literatura 
en español.

1968.
Muere Heriberto Jara, revo- 
lucionario que fue el primer 
secretario de Marina.

1833.
Nace la Sociedad Mexicana 
de Geografía y Estadística, 

en América.

1965.
Muere el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1916.

Nación y Programa de Refor- 
mas Político Sociales de la 
revolución aprobado por la 
Soberana Convención Revo- 
lucionaria.

1993.
Muere Blas Galindo, desta- 
cado compositor, director de 
orquesta y maestro, fue 
director del Conservatorio 
Nacional de Música. 

1998.
Muere Octavio Paz, escritor 
mexicano que fue condeco- 
rado con el Premio Nobel de 
Literatura.

1912. 
En la ciudad de Oaxaca, 
fallece el gobernador 
constitucional del estado, 
Benito Juárez Maza. La 
Legislatura local nombra 
gobernador interino a 
Alberto Montiel.

1943. 
El presidente estadouniden -
se, Franklin D. Roosevelt, 
hace una visita exprés a la 
ciudad de Monterrey. El 
presidente mexicano Manuel 
Ávila Camacho corresponde 
al gesto y lo acompaña a la 
población de Corpus Christi, 
Texas.

1993. 
Fallece en la Ciudad de 
México el actor cómico Mario 

1889.
Muere Sebastián Lerdo de 
Tejada, abogado y político 
liberal, fue presidente de la 
República entre 1872 y 
1876.

1901.
En Mochitlán, Guerrero, inicia 
movimiento armado contra 
la reelección del gobernador 
estatal. Legitimado mediante 
el Plan del Zapote, es un 
antecedente del descontento 
político y social de la 
Revolución mexicana.

1914.
Aniversario de la gesta 
heroica de la Defensa del 
puerto de Veracruz. La ban- 
dera nacional deberá izarse 
a media asta.

1519. 
Hernán Cortés funda la Villa 
Rica de la Vera Cruz, primer 
asentamiento europeo en 
México.

1854.
Muere el general Nicolás Bra- 
vo, héroe de la Independecia 
nacional. 

Día Internacional de la 
Madre Tierra.

1897.
Se crea la Escuela Naval Mi- 
litar, plantel educativo Mi- 

ciales al Mando de Unidades 
Operativas de la Armada de 
México.

1920.
Se promulga el Plan de Agua 
Prieta, con el que inició un 
movimiento armado contra 
el gobierno del Presidente 
Venustiano Carranza.

1897.
Nace Manuel Ávila Cama- 
cho, militar y político po- 
blano que fue presidente 
de México de 1940 a 1946.

1948.
Muere Manuel M. Ponce, 
destacado compositor za- 
catecano, maestro y direc- 
tor del Conservatorio Na- 
cional de Música y direc- 
tor de la Orquesta Sinfóni- 
ca de México.

1853.
El general Antonio Santa 
Anna decreta la Ley Lares 
contra la prensa opositora.

1863.
Nace Belisario Domínguez, 
médico y político chiapaneco, 
quien como diputado alzó la 
voz contra el gobierno ilegí- 
timo de Victoriano Huerta. 

1930. 
Muere Emilio Rabasa, aboga- 
do, profesor, periodista, po- 
lítico y escritor chiapaneco, 
autor de La bola, La gran 
ciencia  y Moneda falsa .

1824. 
Se erige el estado de San 
Luis Potosí.

1917.
Venustiano Carranza es de- 
clarado Presidente consti- 
tucional de la República, por 
el Congreso de la Unión.

1919.
Aparece el primer número del 
diario El Heraldo de México .

1998. 
Muere Guillermo Haro, desta- 
cado astrónomo mexicano 
que descubrió un cometa y 
varias estrellas; en 1963 
recibió el Premio Nacional de 
Ciencias. 

1843. 
Muere Miguel Ramos Arizpe, 
sacerdote y político liberal, 
quien abogó por la Indepen- 
dencia como diputado en las 
Cortes de Cádiz y por la 
adopción de la República Fe- 
deral en el Congreso de 
1823.

Día Mundial de la Seguridad 
y la Salud en el Trabajo.

24 de diciembre

29 30

1863.
Se erige el estado de 
Campeche.

1933. 
Se reforma el Artículo 83 
de la Constitución para 
prohibir la reelección del 
Presidente. 

1967.
Se crea la Comisión Me- 
xicana de Cooperación con 
la UNESCO (CONALMEX), 
presidida por la Secretaría 
de Educación Pública.

1812.
Ignacio López Rayón elabora 
el primer proyecto de Cons- 
titución titulado Elementos 
Constitucionales, que consta 
de 38 puntos. 

1912. 
Emiliano Zapata hace la pri- 
mera restitución de tierras, 
aguas y montes a campe- 
sinos de Ixcamilpa, Puebla.

Día del Niño. 30 de abril
día del niño

7 de abril
Día Mundial de la salud

22 de abril
día internacional de la madre tierra
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Tal vez usted re-
cuerde la noti-
cia de que con 

bombo y platillo, el 
gobierno federal re-
portó haber detenido 
un buque  tanque con 
combustible de “du-
dosa” procedencia 
con 10 millones de 
litros de combustible, 
con rumbo a Tamau-
lipas.

¡Sorpresa!, el buque 
Challenge Proycon, 
en su documenta-
ción menciona trans-

portar 20 MILLO-
NES DE LITROS DE 
COMBUSTIBLE.

Más INSTANZA, la 
empresa que adquirió 
el liquido el cual lo 
menciona como “adi-
tivo” y presentó una 
factura emitida por 
la empresa texana 
Hevi Transport LLC.

La empresa reporta 
el pedimento de im-
portación con un do-
micilio en Monterrey, 
ahí a unas cuadras 
del Tec. 

Más esta empresa 
INSTANZA, no es la 
primera vez que im-
porta estos “aditivos”, 
así que es o no es, lo 
que ellos mencionan, 
la mentira está en el 
aire y el destino de los 
“aditivos” a dónde se 
mandaban.

Aquí en la region 
hay unas gasoline-
ras, cuyo combustible 
en venta, no proviene 
de PEMEX y lo presu-
men como combusti-
ble “americano”, han 
dañado varios autos, 
pero las denuncias no 
se reciben pues debe 
uno demostrar la 
factura donde venga 
fecha y hora y domi-
cilio de la gasolinera.

Pero lo importante 
huachicolearon a los 
huachicoleros. La-
drón que roba a la-
drón tiene 100 años 
de perdón.

HDELAFHDELAF

Desde el pre-
s i d e n t e 
Franklin D. 

Roosevelt, se ha 
institucionalizado 
en la política nor-
teamericana —y 
en los medios que 
la cubren— un pe-
riodo de evalua-
ción del mandata-
rio. Se considera 
los primeros cien 
días perfila más 
que a una perso-
na, a una gestión. 
Roosevelt se pro-
puso modernizar 
la presidencia, y lo 
consiguió. Moder-
nizar significaba 
fortalecer al man-
datario para cum-
plir lo prometido, 
en un contexto 
donde el Congreso 
y el propio gabine-
te limitaban el po-
der presidencial. 
Para ello, creó la 
Oficina de la Presi-
dencia. Esta visión 
se correspondía 
con la situación 
de emergencia en 
que Roosevelt asu-
mió el cargo: la 

Gran Depresión. 
El protagonismo 
del gobierno y del 
presidente fueron 
claves para supe-
rar aquella crisis.

México pertene-
ce a otra tradi-
ción, aunque debe 
reconocerse que 
tanto López Obra-
dor como Claudia 
Sheinbaum defi-
nieron el perfil de 
sus presidencias 
desde los primeros 
días. Ninguno re-
currió al engaño 
ni a la impostu-
ra. Incluso Andrés 
Manuel estableció 
su estilo de gober-
nar antes de asu-
mir la presidencia, 
con la cancelación 
del aeropuerto de 
Texcoco, una deci-
sión que demostra-
ba no solo su inde-
pendencia frente a 
los intereses econó-
micos, sino tam-
bién ante la razón 
técnica, según el 
juicio de sus pro-
pios colaboradores 
en Comunicacio-

nes, Hacienda y 
su Oficina. A par-
tir de entonces, no 
quedaría duda de 
quién mandaba: 
gobernaría según 
su propio criterio, 
sin ciencia ni ata-
jos técnicos o de 
conveniencia po-
lítica. La arbitra-
riedad y el capri-
cho serían la firma 
de la casa

Algo similar ocu-
rre con la presi-
denta Sheinbaum, 
aunque de forma 
distinta. López 
Obrador fue la 
expresión de rup-
tura; Sheinbaum 
representa la con-

tinuidad. Su de-
cisión de adoptar 
como propia la 
reforma judicial 
fue firme, a pe-
sar de sus errores, 
inconvenientes y 
dramáticas con-
secuencias nega-
tivas para el país, 
las libertades, la 
democracia y la 
economía. El men-
saje es claro: habrá 
continuidad, pese 
a quien le pese. 
Aun así, algunos 
sostienen, contra 
toda evidencia, 
que podría haber 
ruptura o contras-
te. No será así. 
Cualquier ajuste o 
cambio responderá 
a la necesidad de 
sostener el mismo 
proyecto, no a un 
ejercicio de auto-
nomía, en un con-
texto especialmen-
te difícil debido a 
la crítica situa-
ción financiera, el 
cambiante entor-
no internacional 
y problemas in-
ternos que se han 
exacerbado como 
la violencia y la 
corrupción.

Volviendo a 
Trump, sorprende 
cómo gran parte 
de la opinión re-
curre a las encues-
tas para concluir 
que su derrota es 

inminente, basán-
dose en el elevado 
rechazo que acu-
mula y el repudio 
a las principales 
políticas de su go-
bierno: aranceles, 
migración, debi-
litamiento del es-
tado de derecho, 
desmantelamiento 
del aparato guber-
namental, entre 
otros. Es envidia-
ble observar cómo 
reacciona la opi-
nión pública en 
Estados Unidos: 
frente a los des-
plantes autorita-
rios, hay un franco 
rechazo. En Méxi-
co, en cambio, esos 
mismos excesos 
aumentan la po-
pularidad presi-
dencial. No hemos 
interiorizado los 
valores de la demo-
cracia, ni siquiera 
entre las élites, que 
se han acomodado 
a la deriva auto-
crática; a la ma-
yoría le seduce la 
idea de un presi-
dente sin límites y 
con amplios pode-
res discrecionales. 
Al final, tenemos el 
gobierno que me-
recemos.

Muchos observa-
dores celebran el 
deterioro del apo-
yo a Trump, el pre-
sidente con la más 
baja aprobación 
a los 100 días de 
su mandato. Sin 
embargo, no con-
sideran la magni-
tud y variedad de 
decisiones que ha 
tomado, casi todas 
desastrosas para 
la economía —que 
en Estados Unidos 
suele ser el prin-
cipal referente—, 
para las liberta-

des, los derechos 
civiles, el estado de 
derecho, la calidad 
del gobierno y su 
errática política 
internacional, in-
cluyendo los aran-
celes y su cercanía 
con Putin en la fal-
sa mediación entre 
Rusia y Ucrania.

Aun así, a Trump 
no le va tan mal. A 
pesar de un gobier-
no claramente fa-
tídico en múltiples 
ámbitos, cuenta 
todavía con el apo-
yo de la abruma-
dora mayoría de 
los republicanos 
y de un 42% de 
la población. Este 
porcentaje, dadas 
las circunstancias, 
resulta sorpren-
dentemente alto. 
Es más elevado 
que el de su ante-
cesor, Joe Biden, al 
final de su manda-
to, a pesar de que 
entregó una econo-
mía sólida, en cre-
cimiento, sin in-
flación y con bajo 
desempleo.

En estos tiempos 
de profundo des-
contento social, 
hay que profundi-
zar más en las ra-
zones de la popu-
laridad de figuras 
como Trump, López 
Obrador y, en cier-
to sentido, Claudia 
Sheinbaum. No se 
trata únicamente 
de las expectativas 
de bienestar que 
ofrece la interpela-
ción populista; va 
más allá. Se trata 
de factores emo-
cionales: el rencor, 
la frustración y el 
desencanto con el 
pasado juegan un 
papel determinan-
te.

UNA LECTURA REALISTA A 
LA POPULARIDAD DE TRUMP

SE ESFUMARON 10 MILLONES 
DE LITROS DE “HUACHICOL”

UN MINUTOUN MINUTO Por

Hugo de la 
Fuente M

Por
Federico 
Berrueto
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LOS ÁNGELES.- El Depar-
tamento de Justicia de Estados 
Unidos acusó a 28 inmigran-
tes por cruzar por una franja 
fronteriza entre Estados Uni-
dos y México controlada por 
el ejército estadounidense, lo 
que supone los primeros cargos 
para extranjeros detenidos en la 
zona militar restringida, según 
información citada este martes 
por el Washington Post.

Los 28 inmigrantes fueron 
acusados este lunes por la Fis-
calía estadounidense en un tri-
bunal federal de Nuevo México 
por violar las normas de segu-
ridad en una zona militar de 
Estados Unidos, un delito ma-
yor al cargo civil de cruzar la 
frontera de forma indocumen-
tada. La acusación se convierte 
en el primer logro de una ini-
ciativa del presidente, Donald 
Trump, de convertir una franja 
de 274 kilómetros en la fronte-
ra suroeste de Estados Unidos 
en una ‘Zona de Defensa Na-

cional’ bajo la autoridad del 
Departamento de Defensa.La 
medida permitió a los soldados 
estadounidenses detener a los 
inmigrantes, una tarea prohibi-
da para el Ejército de Estados 
Unidos dentro del país en áreas 
que no son de dominio militar.

El secretario de Defensa, 
Pete Hegseth, visitó la semana 
pasada la frontera para destacar 
su autoridad sobre la franja. 
“Esta es propiedad del Depar-
tamento de Defensa”, indicó el 
funcionario en un comunicado 
de prensa. “Cualquier inten-
to ilegal de entrar en esa zona 
equivale a entrar en una base 
militar, un área protegida por 
el Gobierno federal. Será de-

tenido. Será interceptado por 
tropas estadounidenses y la 
patrulla fronteriza, trabajando 
en conjunto”, advirtió. Hegseth 
también hizo hincapié en va-
rios carteles en inglés y español 
puestos a lo largo de la franja 
que indicaba que el área está 
bajo jurisdicción militar esta-
dounidense y advierten que los 
intrusos serán detenidos.

“Hay carteles como este a 
lo largo del muro fronterizo 
que da a México: en inglés y 
español claros”, reiteró el se-
cretario, que destacó que desde 
su llegada el Departamento de 
Defensa ha intensificado sus 
esfuerzos para frenar los cruces 
ilegales. Los despliegues ini-
ciales a principios de este año 
incluyeron mil 600 marines y 
soldados de servicio activo que 
se unieron a los dos mil 500 
reservistas que ya habían sido 
movilizados. A principios de 
marzo, el departamento envió 
un equipo de combate de la 
Brigada Stryker y miembros de 
un batallón de apoyo general.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- 
Donald Trump ha fre-
nado su “ofensiva aran-

celaria”, de tal forma que el 72 
por ciento de los gravámenes, 
que había impuesto, se suspen-
dieron de manera temporal o 
indefinida, según Statista. Las 
tarifas específicas, para cada 
país, que han sido suspendidas, 
van desde un 11 hasta un 50 por 
ciento adicional.En el caso de 
los productos importados des-
de México y Canadá también 
fueron ajustados, los cuales se 
han visto afectados por 504 y 
412 mil millones de dólares, 
respectivamente.

Aunque inicialmente se im-
pusieron aranceles del 25 por 
ciento, estos fueron modifica-
dos a pocos días de haber en-
trado en vigor; toda vez que 
las importaciones protegidas y 

acordadas anteriormente bajo 
el Tratado entre México, Esta-
dos Unidos y Canadá (T-MEC) 
quedaron exentas, lo que según 
la Tax Foundation, ha reducido 
a la mitad el valor de los bie-
nes sujetos a aranceles en am-
bos países. Aún así, los bienes 
que no cumplan con las espe-
cificaciones del tratado podrían 
enfrentar nuevas tasas arance-
larias de hasta 12 por ciento en 
un futuro cercano.

Esta suspensión arancelaria 
surge a raíz de considerar el 
valor afectado de las importa-
ciones de los gravámenes, los 
cuales según la Tax Fundation, 
dañan alrededor de 2 billones 
de dólares en importaciones 
estadunidenses, incluidas las 
importaciones de China. A pe-
sar de las reducciones y pausas, 
aún se mantiene un arancel adi-
cional menor, del 10 por ciento, 
sobre la mayoría de las nacio-

nes, lo que hace que la acción 
arancelaria se suspenda en su 
mayor parte. Este hecho alivió 
las tensiones en los mercados 
internacionales, pero ha dejado 
un panorama comercial incier-
to, ya qué para China la situa-
ción es diferente.

Aunque desde la implemen-
tación de gravámenes hacia 
Pekín han tenido un impac-
to importante en la economía 
mundial, sumergiendo por 
momentos a los mercados bur-
sátiles y causando pérdidas 
económicas que quedan para la 
historia, el presidente estadu-
nidense no ha dado paso hacia 
atrás. Esto significa, qué los 
gravámenes para los produc-
tos de China, siguen vigentes, 
al igual que los aranceles sobre 
automóviles, acero y aluminio, 
afectando a las importaciones 
por un valor cercano a los 950 
mil millones de dólares.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Mé-
xico es el país con más merca-
dos ilícitos en América Latina y 
el Caribe (ALC) y con grandes 
partes del territorio que están 
bajo el control de grupos cri-
minales que les ha dado un po-
der paralelo, destacó el Banco 
Mundial (BM). En el informe, 
titulado “Crimen Organizado 
y Violencia en América Lati-
na y el Caribe”, subraya cómo 
estos problemas agravan el ya 
frágil panorama económico de 
la región con un crecimiento 
de 2.1% esperado en 2025 y de 
2.4% en 2026, lo que la posi-
ciona como la región de menor 
avance en el ámbito global.

Señaló que México destaca 
porque tiene 13 de los 15 mer-
cados ilícitos, con lo cual está 
entre los primeros 20, seguido 
de Brasil y Colombia, cada uno 
con ocho mercados; tienen el 
control territorial como un ele-
mento característico de la forma 
en la que operan los grupos de 
crimen organizado en la región. 
Controlan territorios que van 
desde algunas manzanas en 
zonas urbanas, hasta grandes 
áreas rurales, donde monopoli-
zan mercados ilícitos, y a veces 
legales, a través de la coerción 
y la violencia, enfatizó. En el 
documento se pondera que el 
cobro de “impuestos” a empre-
sas es una práctica común de los 
grupos de crimen organizado en 
los territorios bajo su control.

La extorsión, puntualiza, a 
menudo se presenta como una 
venta de servicios de protec-
ción, justicia local o incluso 

asistencia social. Pero se ad-
vierte que, en realidad se tra-
ta de una protección contra la 
amenaza de violencia que los 
propios grupos pueden ejercer 
contra aquellos que no pagan 
por sus servicios. Este pago, se 
suma a los impuestos estable-
cidos por los gobiernos, por lo 
que muchos negocios que pa-
gan impuestos formales están 
expuestos a una doble tributa-
ción en detrimento de su capa-
cidad para competir e invertir) 
afectando más a las pequeñas 
empresas que a las grandes.

México también destaca por 
los casos de criminales que han 
ocupado altos cargos guberna-
mentales y, quizás aún más pre-
ocupante para la democracia y 
el estado de derecho, según el 
reporte del organismo. Hay 
una larga cadena de asesinatos 
de candidatos a cargos públi-
cos como sucedió con los 10 
locales en Chiapas y Michoa-
cán durante las elecciones de 
2024. Con ello, nuestro país 
figura entre los que el crimen 
organizado se ha convertido en 
un poder paralelo en partes al 
igual que Brasil, Colombia y 
Ecuador. Sin embargo, México 
no sólo destaca por lo negativo, 
ya que el BM también reconoce 
las acciones emprendidas para 
combatir el crimen organizado.

La Ciudad de México es un 
buen ejemplo de una estrate-
gia de múltiples pilares para 
combatir el crimen, basada en 
gran medida en la inteligencia 
policial y la coordinación in-
terinstitucional bajo un mando 
centralizado, muestra el docu-
mento.
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PACHUCA.- Huachicoleros 
de Atotonilco de Tula, Hidal-
go, succionaban de los ductos 
de Pemex 150 mil litros diarios 
de combustible desde hace cua-
tro meses. El robo se cometía a 
través de un túnel que conectaba 
con una toma clandestina. La Se-
cretaría de Seguridad Pública de 
esta entidad dio a conocer que se 
realizaron dos cateos que permi-
tieron la localización de un túnel 
utilizado para la extracción ilegal 
de combustible en esa región, 
ubicada al sur del estado.

Se informó que, en trabajos 
coordinados con la Procuradu-

ría de Justicia, Pemex Logís-
tica, el Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional, se cumplió 
con una orden de cateo en un 
domicilio ubicado en la loca-
lidad de Conejos. En el sitio 
también fueron encontrados 
cuatro tanques abastecidos con 
171 mil litros de combustible; 

además, uno de estos tanques 
contaba con reporte de robo.

En el lugar, las autoridades 
también encontraron 337 dosis 
de droga, insumos para la ex-
tracción ilegal de combustible 
y tres derivaciones conectadas a 
una toma clandestina. Al conti-
nuar con la inspección, se pudo 

constatar que las mangueras 
atravesaban un muro, por lo que 
se gestionó una segunda orden 
de cateo en el predio donde se 
descubrió el túnel que conducía 
a los ductos de Pemex.

Durante la inspección se en-
contró una excavación de 60 
centímetros de ancho, 1.10 me-
tros de alto y 24 metros de lar-
go. En el interior se incautaron 
64 metros de manguera de alta 
presión, una válvula de paso y 
droga. Esta toma clandestina 
permitía que diariamente se 
robaran 150 mil litros de com-
bustible, y se determinó que 
este esquema de robo operaba 
desde hacía cuatro meses.

El 72% de los aranceles de Trump han 
sido suspendidos en el mundo: Statista

México, país con más mercados ilícitos 
en Latinoamérica; grandes territorios 

están bajo control de criminales

Localizan huachitunel en Hidalgo; robaban 150 mil 
litros de combustible diarios de ductos de Pemex

Acusan a primeros migrantes por ingresar a zona militar 
restringida en frontera entre EU y México; violaron normas de seguridad



Inicia este 2025 y para el 
2026 se esperan cuando 
menos 5 rutas funcionando  
con miles de pasajeros.
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SALTILLO, COAH.- En 
el marco de los esfuerzos 
por fortalecer la conecti-

vidad aérea, competitividad 
y el desarrollo económico de 
nuestra región, hoy anuncia-
mos con entusiasmo que Viva 
Aerobús inicia operaciones en 
Saltillo.

Este es el comienzo de una 
nueva etapa de crecimiento 
para Saltillo y la Región Sures-
te, ya que se espera llegar para 
el año 2026 a cinco vuelos a 
distintos destinos estratégicos. 
A partir de finales del mes de 
octubre de 2025, Viva Aerobús 
abrirá su primer vuelo comer-
cial, conectando a nuestra ciu-
dad con la Ciudad de México, 
uno de los destinos más impor-
tantes para los negocios y el 
turismo.

En el marco del tianguis tu-

rístico en Tijuana Baja Cali-
fornia, se hizo el anuncio con 
directivos de viva aerobús y en 
voz de Blas Flores González, 
Jefe de Gabinete y Proyectos 
Estratégicos del Gobierno del 
Estado, se destacó que “este 
es el inicio de un proyecto im-
portante que vamos a fortale-
cer en equipo con la iniciativa 
privada. Para 2026 tendremos 
al menos cinco vuelos y cinco 
destinos. El primero con el que 
empezamos es de Saltillo a la 
Ciudad de México a finales de 
octubre.”

Asi mismo, como parte de la 
estrategia, se está en pláticas 
con más aerolíneas para forta-
lecer los vuelos nacionales y 
extranjeros. 

Esta nueva conectividad for-
talecerá el impulso económico, 
turístico y de inversión para 
Saltillo y para todo Coahuila, 
consolidándonos como un esta-
do competitivo, moderno y en 
constante crecimiento.

¡Coahuila sigue pa’ delante, a 
pasos de gigante!

ARRANCA AEROPUERTO DE SALTILLO 
OPERACIÓNES CON VIVA AEROBÚS
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MÚZQUIZ, COAH.- Este lu-
nes a las 4:00 p.m., se llevó 
a cabo el gran cierre de los 
festejos del Día del Niño en 
la plaza principal de la cabe-
cera municipal. El evento fue 
organizado por la alcaldesa 
Laura Jiménez Gutiérrez, en 
coordinación con el DIF mu-
nicipal, dirigido por Gabriela 
Maltos.

Con esta celebración cul-
minan una serie de activi-
dades que la alcaldesa y su 
equipo realizaron en cada una 
de las comunidades del muni-
cipio, conviviendo con niñas 
y niños en un ambiente lleno 
de alegría y diversión.

En cada localidad, así como 
en la plaza principal, se ofre-
cieron shows de payasos, 
rifas de regalos, actividades 

recreativas y, por supuesto, 
dulces para todos los asis-
tentes, logrando así llenar de 
sonrisas cada rincón de Múz-
quiz.

La administración munici-
pal reafirma así su compro-
miso con la infancia y con el 
bienestar de las familias muz-
quenses.

MiércolesMiércoles
30 de abril de 202530 de abril de 2025CCarboníferaarbonífera
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MÚZQUIZ, COAH.- La maña-
na de este lunes, trabajadores 
del Instituto Tecnológico Su-
perior de Múzquiz colocaron 
varias mantas en diferentes 
puntos del plantel para mani-
festarse “bajo protesta” en con-
tra del subdirector administra-
tivo, a quien identifican como 
Abelardo, señalándolo como 
presunto agresor de mujeres.

Los mensajes visibles en las 
lonas exigen atención a las acu-
saciones y mencionan dos car-
petas de investigación con los 

números 038 y 057/2016, pre-
suntamente relacionadas con 
los señalamientos en su contra.

De acuerdo con reportes del 
personal de guardia, fue alre-
dedor de las 5:30 de la mañana 
cuando se escucharon ruidos 
inusuales. Más tarde, se cons-
tató la presencia de tres mantas: 
una en el acceso principal, otra 
sobre el portón del plantel, y 
una más a mitad del camino de 
entrada a las instalaciones.

La comunidad del Tecnoló-
gico está integrada por aproxi-
madamente 300 estudiantes y 
una plantilla laboral cercana a 

los 80 empleados, entre docen-
tes y personal administrativo.

Ante la situación, el director 
del plantel, Santos Eduardo de 
la Garza García, convocó a una 
conferencia de prensa que se lle-
vará a cabo en las próximas ho-
ras, donde se espera que aborde 
el tema de manera oficial.

Asimismo, trascendió que 
el secretario de Educación en 
Coahuila, Emanuel Garza Fish-
burn, podría visitar el instituto 
durante la jornada de este día, 
lo que ha generado expectativa 
entre el personal académico y 
estudiantil.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Ante la inquietud de padres 
de familia y docentes sobre 
la posibilidad de un “mega 
puente escolar” como se ha 
establecido en otros Estados, 
por los días festivos del 1 y 5 
de mayo, la jefa de los Servi-
cios Educativos en Nueva Ro-
sita, profesora Nélida Santos 
Galván, aclaró que hasta el 
momento no se ha recibido in-
formación oficial por parte de 
la Secretaría de Educación de 
Coahuila.

Santos Galván señaló que 

las actividades escolares conti-
nuarán conforme al calendario 
oficial vigente, hasta que se in-
dique lo contrario por las auto-
ridades correspondientes.

El calendario escolar oficial 
marca como festivos el 1, 5 y 
15 de mayo, agregó por lo que 
maestros y alumnos deberán 
presentarse a sus actividades 
escolares el día viernes 2 de 
mayo de manera normal y el 
lunes 5 es festivo y se presen-
tan hasta el martes 6.

Asimismo, destacó que el 
regreso a clases tras el reciente 
periodo vacacional se dio con 
saldo blanco en las escuelas de 
Nueva Rosita y Ocampo. Tam-
bién mencionó que ya se han 
emitido indicaciones para la 
organización de los festejos del 
Día del Niño.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
El corazón de un niño 
guarda los sueños más 

grandes, y a veces, esos sue-
ños se cumplen. Así lo recordó 
el alcalde de Sabinas, Chano 
Díaz Iribarren, al compartir 
un emotivo mensaje dirigido 
a Dulce, la alcaldesa infantil, 
y a todos los niños y niñas 
que conformaron el cabildo 
infantil con motivo del Día 
del Niño. “Un día también fui 
niño, también soñé en grande, 
incluso con ser presidente mu-
nicipal de Sabinas”, dijo con 
voz pausada y mirada nostál-
gica. Ese anhelo que alguna 
vez pareció inalcanzable para 
el pequeño Chano, hoy es una 
realidad que vive día con día 
con compromiso, gratitud y 
profundo amor por su tierra.

Inspirado por el entusiasmo 
y la sinceridad de Dulce, la 
alcaldesa infantil que confe-
só sentirse nerviosa pero feliz 
de ocupar por un día el cargo, 
Chano Díaz les habló directa-
mente a todos los niños de Sa-
binas: “Atrévanse. Siempre da 
buenos resultados. Así me pasó 
a mí. Pensé que nunca llegaría, 
pero aquí estoy. Todos los ni-
ños pueden cumplir sus sueños 
como yo estoy cumpliendo los 
míos”. Reconoció que ser al-

calde era uno de sus mayores 
sueños de infancia y que aún 
tiene muchos más por cumplir, 
entre ellos, devolverle a Sabi-
nas el lugar de orgullo y lide-
razgo que merece:

“Vamos por buen camino, 
aún me quedan muchos sue-
ños, pero creo firmemente que 
se pueden lograr cuando hay 
constancia, disciplina, fuerza y 
valor para seguir, incluso cuan-
do uno se cae”. En su mensaje, 
también compartió lo que sig-
nifica para él ver a los niños 

actuar con conciencia y cariño 
hacia su municipio. Contó con 
emoción cómo le han llegado 
videos de pequeños recogiendo 
basura en las calles, mencio-
nando su nombre e imitando su 
ejemplo.

“Quieren ser como yo, y 
eso es lo que quiero lograr… 
que crezcan como una nueva 
generación preocupada por el 
medio ambiente y por Sabinas. 
Ellos son el futuro de este mu-
nicipio”. Al hablar del orgullo 
que representa su figura para 

los más pequeños, confesó con 
ternura cómo los niños corren a 
saludarlo en los eventos escola-
res, le piden autógrafos y plati-
can con él como si fuera uno de 
los suyos. “Desde hace tiempo 
los niños han tenido una empa-
tía muy grande conmigo, y eso 
me deja una gran satisfacción”, 
dijo.

Sin poder contener la emo-
ción, compartió también que 
para su madre, la señora Alma 
Iribarren, verlo en este cargo 
ha sido motivo de profundo or-

gullo. Y aunque el camino no 
ha sido fácil, se identifica ple-
namente con los sentimientos 
de Dulce, la alcaldesa infantil: 
“Yo también estuve nervioso al 
principio. No sabía qué decir, 
qué hacer. Por eso entiendo per-
fectamente lo que sintió Dulce 
ese día”. Finalmente, Chano 
Díaz agradeció a los padres de 
familia y a los directivos de las 
escuelas que hicieron posible 
esta actividad tan significativa.

“Agradezco de todo corazón 

a todas las instituciones. Tengo 
un gran compromiso con uste-
des. El día que me necesiten, 
ahí estaré, dispuesto a ayudar 
en lo que se requiera”, expre-
só con firmeza. Aunque no 
todos los niños pudieron estar 
presentes, su mensaje llegó a 
cada rincón de Sabinas: soñar 
en grande vale la pena. Porque 
incluso los sueños más grandes 
comienzan en el corazón de un 
niño… como el que un día fue 
Chano.

“Yo también soñé con ser alcalde”: Chano Díaz

Gran cierre de los festejos del Día del Niño en MúzquizGran cierre de los festejos del Día del Niño en Múzquiz

Bajo protesta trabajan en TEC de MúzquizBajo protesta trabajan en TEC de Múzquiz

Aún sin confirmación oficial de “mega puente” en CoahuilaAún sin confirmación oficial de “mega puente” en Coahuila
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TALLER B A R R Ó N

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con la 
firme convicción de que la 
educación transforma vidas y 
que ningún joven debe aban-
donar sus estudios por falta de 
recursos, este martes se llevó a 
cabo la entrega de más de 150 
becas “Benito Juárez” en el 
Colegio de Estudios Científi-
cos y Tecnológicos del Estado 
de Coahuila (CECyTEC) en la 
Villa de Agujita. Además, es-
tudiantes de telebachilleratos 
ubicados en distintas comu-
nidades de la Región Carbo-
nífera también recibieron este 
importante apoyo económico. 
El director de Programas del 
Bienestar en las regiones Cen-
tro y Carbonífera, José Erives 
Fuentes, encabezó esta jorna-
da en la que destacó el com-
promiso del gobierno con la 
juventud coahuilense.

“Estas becas representan 
una inversión 100% federal. 
Es un recurso que se envía 
para que los jóvenes sigan 
construyendo su futuro, para 
que se preparen, y que al fi-
nal, una beca como esta de 
1,900 pesos bimestrales viene 
a ayudar ampliamente en la 
economía familiar”, afirmó. 
El programa no solo busca 
apoyar a los jóvenes en situa-
ción de vulnerabilidad, sino 
también combatir la deserción 
escolar, que en muchos casos 
está directamente relacionada 
con la falta de ingresos en los 
hogares. Erives Fuentes ex-
plicó que, para garantizar el 
uso adecuado del recurso, las 
tarjetas bancarias donde se de-
posita el apoyo son entregadas 
directamente a padres, madres 
o tutores.

“En secundaria no es nece-
saria la presencia del alumno, 
pero en el nivel medio supe-
rior sí pedimos que acudan 

ambos, porque aunque aún no 
son mayores de edad, los pa-
dres saben cómo administrar 
mejor ese dinero y lo orientan 
hacia los gastos escolares”, 
detalló. Este esfuerzo forma 
parte de una estrategia más 
amplia. Tan solo en la Región 
Carbonífera, se contempla la 
entrega de 6,500 becas de ni-
vel medio superior y superior, 
una cifra que representa un 
aumento considerable respec-
to a años anteriores.

“Mañana miércoles estare-
mos en el gimnasio municipal 
de Sabinas, entregando tarjetas 
a estudiantes del CBTis 20, 
donde se otorgarán 790 becas 
más”, adelantó el funciona-
rio. En todo Coahuila, señaló 
Erives, hay más de 756 mil 
acciones del bienestar en mar-
cha, una muestra del alcance 
que tiene esta política pública 
centrada en el bienestar social. 
Todo esto, recalcó, ha sido po-
sible gracias al esfuerzo con-
junto de los servidores y ser-
vidoras de la nación, quienes 
diariamente recorren comu-
nidades, visitan hogares y se 
convierten en el puente entre 
las instituciones y la gente.

Además de las becas estu-
diantiles, el gobierno federal 
continúa con la entrega de 
otros programas prioritarios: 
la pensión para personas adul-
tas mayores, el apoyo a mu-
jeres del programa “Mujer 
Bienestar”, las becas para per-
sonas con discapacidad, entre 
muchos otros que han logrado 
incidir de manera positiva en 
la calidad de vida de miles de 
familias. “Tenemos también 
programas como ‘La Escue-
la es Nuestra’, ‘La Clínica es 
Nuestra’, el esquema de salud 
casa por casa… Todo esto for-
ma parte de un gran proyecto 
de justicia social”, subrayó 
Erives Fuentes.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Aeropuerto regional 
de Nueva Rosita, mantiene 
trabajos de mantenimiento y 
conservación, expresó Juan 
Alejandro Reséndiz Dávila, 
encargado del puerto aéreo.

Carentes de permisos fede-
rales para renovar el tráfico 
aéreo comercial, cuadrillas 
trabajan de manera normal en 
el mantenimiento de toda el 
área de rodaje, cabeceras y ca-
jas de seguridad, para tener la 
pista en óptimas condiciones 
debido a que durante el mes 
de marzo y abril, fue punto de 
reabastecimiento de combus-
tible para aeronaves que com-
batieron incendios forestales 
en la sierra de Múzquiz.

El aeropuerto de Nueva 
Rosita, no fue puerto oficial 
para el arribo de avionetas 
que utilizaron las cuadrillas 
de CONAFOR, porque Múz-
quiz fue la sede, sin embargo 

hubo apoyo para los camiones 
bomberos.

El encargado del aeropuer-
to, dijo que en breve tiempo 
los permisos podrían renovar-
se para reanudar la actividad 
aérea comercial, sin embargo 
el trabajo de mantenimiento 
siempre será esencial para te-
ner el mejor servicio.

Reconoció que el puerto aé-
reo nunca ha tenido una gran 
actividad comercial, e incluso 
es catalogado como aeródro-
mo y aeropuerto es un término 
para un sitio con mayor pre-
sencia de vuelos comerciales 
a determinados destinos na-
cionales o internacionales.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La diabetes agudiza la salud 
de jóvenes en la localidad, 
ocasionado graves padeci-
mientos en la vista y cardio-
vasculares, comento el licen-
ciado en enfermería Jonathan 
Salazar Zapata.

El propietario de consulto-
rios médicos privados, confir-
mó que la terrible enfermedad 
de la diabetes, está aparecien-
do en jóvenes de 30 y 40 años, 
con complicaciones de salud 
agudas como poca visión y 
alta presión arterial inestable 
constante.

La mala alimentación des-
de temprana edad es un factor 
que ha definido la aparición 
de la diabetes en las personas 
desde las etapas de la niñez y 
presiona al sector salud la pre-
sencia de esta enfermedad que 

puede ser mortal de no recibir 
la atención médica adecuada 

Con frecuencia jóvenes 
arriban a los consultorios mé-
dicos privados para solicitar 
atención por malestares que 
ignoran que son de diabetes 
y en ese instante por estudios 
generales toman conocimien-
to de su padecimiento.

“La mayoría de los pacien-
tes jóvenes ignoran que tiene 
diabetes e incluso recurren a 
la automedicación para aliviar 
malestares generales ignoran-
do de la gravedad que podrían 
enfrentar en el futuro con 
problemas cardiovasculares, 
presión arterial alta y mala vi-
sión”.

El enfermero recomendó a 
los jóvenes a realizarse estu-
dios clínicos generales para 
prevenir enfermedades debido 
a que la tasa de mortandad en 
la localidad oscila de 30 a 60 
años de edad por la diabetes y 
otras complicaciones deriva-
das.

No quiso alarmar a la co-
munidad en general y con-
tradecir información de la 
secretaria de salud, pero las 
consultas medicas en el sector 
privado son un reflejo claro de 
muchas personas que acuden 
por un servicio rápido y evitar 
burocratismos o protocolos 
establecidos por institucio-
nes publicas que nadie quiere 
hacer y la mejor opción es el 
sector de la salud privada pero 
con bajos costos.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Todo el 
personal que forma 

parte del sistema intermuni-
cipal de agua y saneamiento, 
esta comprometido a localizar 
tomas clandestinas de agua en 
la población expreso  Jesús 
Enrique Salazar Rodríguez.

El gerente técnico del sis-
tema, fue claro que preci-
sar que no hay tregua para 
sancionar a quienes irrum-
pa la ley y la reciente toma 
clandestina detectada en 
una propiedad de la villa de 
Agujita, el responsable se 
hizo acreedor a sanciones 
administrativas.

No hubo una acción penal 
contra el responsable de la 
propiedad, sin embargo de 
acuerdo  a las atribuciones 
en la ley de agua, la imposi-
ción de sanciones fue inevi-
table, resaltando que debe 
pagarse lo justo por el robo 
del vital líquido.

La aplicación de la ley es 
fundamental, considerando 

que son acciones intenciona-
das para reducir la incidencia 

de robo del recurso hídrico el 
cual no está del todo descarta-
do en la población pero no es 
fácil detectar a simple vista.

En el trabajo de las cuadri-
llas, para la atención de fu-
gas, taponamientos y detec-
ción de tomas clandestinas la 
tarea es el análisis exhaustivo 
de la redes del sistema, acom-
pañado de la lecturas que en 
ocasiones no corresponde al 
consumo.

Ahí inicia la investigación 
de los funcionarios de SIMAS 
para la detección de tomas 
clandestinas, y sancionar a 
los responsables sin importar 
que sea para uso doméstico, 
comercial e incluso industrial.

“No hay nuevos reportes 
de robo de agua, pero sobre 
la marcha se localizan duran-
te  análisis de consumo, re-
cordando que todos tenemos 
derecho al vital liquido pero 
también tenemos toda la res-
ponsabilidad de preservar y 
pagar por un servicio", pun-
tualizo.

SIMAS Región Carbonífera investiga más tomas clandestinas de agua

Entregan tarjetas de la beca Benito 
Juárez en CECyTEC Agujita y CBTIS20

Agudiza salud de jóvenes 
diabéticos en Nueva Rosita

Aeropuerto de Nueva Rosita 
apoyó a brigadas de CONAFOR
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El pronunciamiento del alcal-
de de Sabinas, se dio en el 
marco de la toma de protes-
ta del cabildo infantil, pre-
sidido por Romina Villalobos 
Padilla 

FACTOR

SABINAS,COAH.- Con 
el mensaje de luchar por 
los sueños, porque los 

sueños se cumplen, el alcal-
de de Sabinas, José Feliciano 
“Chano” Díaz Iribarren tomó 
protesta a la alcaldesa infantil 
Romina Villalobos Padilla, es-
tudiante de la escuela primaria 

Margarita Maza de Juárez tur-
no matutino, y a su cabildo.

La ceremonia donde se contó 
con la presencia de autoridades 
municipales, educativas y pa-
dres de familia se llevó a cabo 
en la sala de cabildo de la pre-
sidencia municipal, donde cada 
uno de los regidores, cedió su 
sitio a los miembros del cabildo 
infantil, programa que se lleva 
a cabo en el marco de la cele-
bración del Día del Niño.

Luego de la ceremonia proto-
colaria, “Chano” Díaz, destacó la 
importancia de impulsar este tipo 
de programas que buscan además 
de incentivar a los menores en 

edad escolar a seguir preparán-
dose, permiten que los menores 
conozcan de manera directa el 
quehacer diario del municipio.

Ya instalada en las oficinas 
del alcalde, Romina Villalobos 
Padilla, se dijo contenta por ha-
ber obtenido esta distinción, ci-
tando que no se sentía capaz de 
obtener esta oportunidad, sin 
embargo, se animó a participar 
en la convocatoria, y los resul-
tados son palpables, encabeza 
el cabildo infantil 2025.

Como parte de sus propues-
tas como alcalde, dijo que ins-
talar más luminarias en calles, 
y áreas recreativas, será un pro-

yecto importante, ya que ade-
más de garantizar la seguridad 
de quienes viven en este muni-
cipio, sin dejar de lado el hecho 
de que, a través de la rehabili-
tación de plazas, garantizará la 
convivencia familiar.

Finalmente, los miembros 
del cabildo infantil, quienes en 
el marco de la toma de protesta 
establecieron el compromiso 
de trabajar en favor de las fa-
milias Coahuilenses, realizaron 
un recorrido por las direccio-
nes municipales, y las oficinas 
de regidores, para conocer más 
sobre el funcionamiento de la 
presidencia.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con ape-
nas 11 años y cursando el quin-
to grado de primaria, Dulce 
Villalobos Padilla se convirtió 
en un símbolo de esperanza y 
compromiso infantil al ser se-
leccionada como alcaldesa por 
un día en el municipio de Sabi-
nas, Coahuila. Representando a 
su escuela, la primaria Marga-
rita Maza de Juárez, turno ma-
tutino, esta pequeña sabinense 
emocionó a todos con sus pa-
labras sencillas, pero llenas de 
claridad y convicción.

“Primero me sentía muy ner-
viosa… pero ya no tanto”, con-
fesó Dulce, mientras sonreía 
tímidamente al ocupar, por un 
instante, la silla principal de la 
presidencia municipal. El lugar 
que durante un día fue suyo, 
lo ocupó con una mezcla de 
asombro, alegría y responsabi-
lidad. “Se siente muy bien estar 
aquí, muy contenta”, expresó. 
La participación de Dulce for-
ma parte del programa cívico 
infantil en el marco del Día del 
Niño, en el que estudiantes de 
distintas escuelas viven la ex-
periencia de conocer el funcio-
namiento del gobierno munici-
pal. Fue su profesor, el maestro 
Carlos Ibarra, quien la impulsó 
a participar, reconociendo en 
ella cualidades de liderazgo, 
sensibilidad y empatía.

Dulce vive en la colonia In-
fonavit junto a sus padres, Elisa 
Padilla y Carlos Eduardo Vi-
llalobos, y su hermano menor, 
Carlos Maximiliano. Para ella, 
su familia es su mayor apoyo, 
y desde casa ha aprendido va-
lores que ahora desea proyectar 
en beneficio de su comunidad. 

Al hablar de sus aspiraciones, 
no duda en afirmar con una ma-
durez que sorprende: “Sí me 
gustaría ser alcaldesa de ver-
dad, si se da la oportunidad”. 
Su voz, aún infantil, se tor-
na firme cuando habla de sus 
principales preocupaciones: la 
seguridad para los niños y el 
transporte público. “Me gusta-
ría que los niños estén más se-
guros, y que haya más camio-
nes para que todos puedan ir a 
la escuela sin problemas”, dijo 
con esa claridad que a veces los 
adultos olvidan.

Dulce ya sabe que la volun-
tad de cambiar las cosas puede 
comenzar desde muy joven. Su 
ejemplo, sencillo pero profun-
do, es una inspiración para los 
sabinenses y un recordatorio 
de que la niñez también tiene 
voz, sueños y un genuino inte-
rés por hacer de su entorno un 
lugar mejor. Mientras regresa a 
su salón de clases, con los pies 
en el suelo pero la mirada en el 
horizonte, Dulce lleva consigo 
la experiencia de haber sido al-
caldesa por un día, y tal vez, sin 
saberlo del todo, también se ha 
ganado un espacio permanente 
en el corazón de quienes sue-
ñan con un Sabinas más justo, 
seguro y humano.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Llegó la 
mañana de este martes a partir 
de las 11 de la mañana el Info-
navit a Sabinas con la Feria de 
las Soluciones donde atendie-
ron a más de 350 acreditados 
con los diferentes trámites. El 
módulo estuvo instalado en el 
estacionamiento de súper Gu-
tiérrez Fundadores hasta las 
tres de la tarde con el compro-
miso de volver el siguiente mes 
debido a la afluencia de perso-
nas que acudan a despejar du-
das, principalmente.

 El Instituto del Fondo Na-
cional de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT), 
llevó a cabo inicialmente el 
llamado para que quienes lo re-
quieran acudan con la finalidad 
de obtener las respuestas que 
requieren considerando que la 
oficina más cercana para quie-
nes habitan en la Región Car-
bonífera es en los municipios 
de Monclova y Piedras Negras 
e implica un gasto.

El objetivo fue despejar du-

das e informar a la ciudadanía 
los diversos programas con los 
que cuentan, como los crédi-
tos para comprar una vivienda 
nueva o existente, construir 
una vivienda en terreno propio, 
comprar un terreno y construir 
en un futuro su vivienda, pagar 
una hipoteca que tengan con 
otra entidad financiera, remo-
delar su vivienda y las solucio-
nes de pago para regular su cré-
dito si presenta algún atraso. Es 
importante mencionar que en el 
Infonavit todos los trámites son 
gratuitos.

Esta es una de las ferias más 
grandes de atención por parte 
del Infonavit, con la presencia 
de personas del Instituto con 
gente de las diferentes delega-
ciones para que reciban a los 
trabajadores de la carbonífera; 
es muy importante que sepan 
los empleados que hay opcio-
nes de asesoría de su crédito, 
con cuánto crédito cuentan, qué 
pueden hacer con las diferentes 
opciones, etcétera. 

Los trabajadores que acuden 
por parte del Infonavit cono-
cen la situación económica de 

la carbonífera y saben que hay 
algunas situaciones que pueden 
derivar de empresas, persona-
les y/o familiares y están para 
apoyarlos. Se trata de colaborar 
entre instituciones; no se tiene 
una oficina oficial aquí en la 
carbonífera y es por ello que la 
gente batalla porque tienen que 
ir a Monclova o Piedras Negras 
y es una buena cantidad de di-
nero la que se gastan y por eso 
estamos aquí más cercanos.

Debido a la respuesta que se 
tiene con estas ferias esperan 
volver el siguiente mes, previo 
aviso.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con mo-
chilas al hombro y una energía 
contagiosa, miles de niñas, ni-
ños y adolescentes regresaron 
este lunes a las aulas en Sa-
binas, Juárez y Progreso para 
iniciar el último tramo del ciclo 
escolar 2024-2025. La profe-
sora Marisol Ávila Menchaca, 
subdirectora de Servicios Edu-
cativos en esta región, com-
partió con satisfacción que el 
regreso se vivió con entusias-
mo y con una asistencia casi 
perfecta.

“Prácticamente hubo cero 
ausentismo. Todos los alumnos 
estuvieron en sus instituciones 
educativas”, señaló con orgu-
llo, luego de realizar un recorri-
do junto a supervisores y jefes 
de sector. Esta respuesta positi-
va refleja el compromiso de los 
padres de familia, docentes y 
autoridades educativas para se-
guir fortaleciendo la formación 
de las nuevas generaciones. 
Además de un retorno ordena-
do, la jornada transcurrió sin 
incidentes. Marisol Ávila in-
formó que no se reportaron ro-
bos ni actos de vandalismo en 
los planteles escolares, lo que 
atribuyó al trabajo coordinado 
con los ayuntamientos y a los 
constantes rondines de las cor-
poraciones policiacas.

“También agradecemos a 
los vecinos de las escuelas, 

quienes reportan de inmediato 
cualquier situación. Su apo-
yo es fundamental para cuidar 
nuestros espacios educativos”, 
expresó. Durante esta semana, 
las bodegas de resguardo ubi-
cadas en Nueva Rosita estarán 
en proceso de entrega de ma-
terial electrónico y artículos de 
valor a las escuelas que pro-
tegieron su equipo durante el 
receso vacacional. Esta acción 
permite mantener en buen es-
tado el patrimonio escolar, ase-
gurando que el regreso a clases 
sea con todas las herramientas 
necesarias para un aprendizaje 
óptimo.

Con el inicio de este tercero 
y último trimestre del ciclo es-
colar, que culminará en julio, la 
subdirectora hizo un llamado a 
los alumnos, padres de familia 
y maestros a concluir este ciclo 
con tranquilidad y compro-
miso. También recordó que el 
próximo miércoles 30 de abril 
se publicará la resolución para 
los adolescentes que ingresarán 
a secundaria, por lo que pidió 
estar atentos a los resultados y 
conocer a qué institución edu-

cativa fueron asignados.
En el marco del regreso a 

clases, también continúan las 
brigadas de salud escolar. Este 
lunes, por ejemplo, se visitó la 
escuela primaria Lázaro Cárde-
nas, donde se ofrecieron pláti-
cas, orientación y una campaña 
integral para promover el bien-
estar físico y emocional de los 
estudiantes. “Pedimos a los pa-
dres de familia que se sumen a 
estas acciones, sobre todo en lo 
que respecta a la nueva alimen-
tación recomendada para sus 
hijos”, comentó.

En cuanto a las celebraciones 
del Día del Niño, aclaró que es-
tas se han integrado de manera 
responsable dentro de la currí-
cula escolar, para no interrum-
pir el proceso de aprendizaje: 
“No todos los días son de fes-
tejo, pero sí estamos trabajando 
para que cada actividad tenga 
sentido formativo y, al mismo 
tiempo, reconozca la alegría de 
ser niño”.

“Luchar por sus sueños”, exhorta “Luchar por sus sueños”, exhorta 
“Chano” Díaz a menores en edad escolar“Chano” Díaz a menores en edad escolar

Dulce, sueña con ser alcaldesa y 
mejorar el entorno para la niñez

Tercer trimestre del ciclo escolar 2024-2025

Llegó Infonavit a Sabinas con la Feria de las Soluciones; más de 350 atenciones



Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Un 
hombre sufrió el piquete de un 
insecto no identificado, que le 
provocó una gran inflamación 
en una extremidad inferior, pa-
sando por dolores intensos que 
lo obligaron a buscar ayuda con 
médicos de instituciones de sa-
lud públicas.

Luis Guevara Arista, desper-
tó de un largo sueño nocturno, 
percatándose que en el pie de-
recho , tenia una herida irrita-
da que no le tomó importancia 
pero durante el final del día al 

retirar el calzado observó una 
enorme inflamación.

El pie estaba al doble del ta-
maño y apenas pudo caminar 
para llegar hasta un hospital, 
donde los médicos examinaron 
la herida y confirmaron que 
pudo haber sido el veneno de 
un arácnido propio de la tem-

porada de calor y que provoca 
lesiones dolorosas.

El paciente fue sujeto a trata-
mientos de antibióticos y anal-
gésicos para reducir los efectos 
del veneno, descartando que 
haya presentado otros síntomas 
de venenos mortales como el de 
la araña violinista o viuda negra.

El afectado dijo que no sin-
tió molestias mientras dormía y 
que al paso del tiempo solo sin-
tió ardor y comezón en la parte 
superior del pie que asoció con 
alguna alergia a químicos de 
detergentes o suavizantes para 
lavar la ropa.
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Premian a contribuyente 
cumplido con un auto; alcal-
de Óscar Ríos refuerza que 
los impuestos sí se transfor-
man en obras

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Walter Bur-
sian Macías recibió un 

Chevrolet Aveo 2025 en reco-
nocimiento a su pago puntual 
del predial; en 2025 se ejerce-
rán casi 50 millones de pesos 
en obras gracias al trabajo con-
junto con el gobernador Mano-
lo Jiménez.

En un acto que reconoce y 
estimula el compromiso ciuda-
dano, el presidente municipal 
de San Juan de Sabinas, Óscar 
Ríos Ramírez hizo entrega de un 
automóvil Chevrolet Aveo 2025 
al ciudadano Walter Bursian 
Macías, ganador del sorteo rea-
lizado entre los contribuyentes 
que pagaron puntualmente el im-
puesto predial entre los meses de 

enero y marzo de este año.
La entrega se llevó a cabo en 

un ambiente festivo en la ex-
planada de la Presidencia Mu-
nicipal en Nueva Rosita, ante 
la presencia de síndicos, regi-
dores y de la Lic. Karina Ríos, 
presidenta honoraria del DIF 

Municipal, quienes atestigua-
ron este acto que fortalece la 
cultura del cumplimiento fiscal 
y la participación ciudadana.

Durante su mensaje, el alcal-
de Óscar Ríos Ramírez subrayó 
que los impuestos que paga la 
ciudadanía se traducen directa-

mente en beneficios tangibles 
para la comunidad. 

“Los recursos del predial nos 
han permitido realizar obras 
importantes en todo el muni-
cipio: pavimentaciones, reha-
bilitación de drenajes, mejora-
miento del alumbrado público, 

apoyos sociales y fortaleci-
miento de la seguridad pública. 
Cada peso que entra regresa en 
servicios y bienestar para nues-
tra gente”, afirmó.

Asimismo, el edil hizo énfasis 
en que el trabajo del gobierno 
Municipal no se hace solo, sino 
que se ve ampliado y fortalecido 
gracias al respaldo del goberna-
dor del Estado, Manolo Jiménez 
Salinas, con quien se ha confor-
mado una alianza sólida para 
transformar San Juan de Sabinas.

“Quiero agradecerle su 
apoyo al gobernador Mano-
lo Jiménez, porque tenemos 
proyectado entre el Estado y 
el municipio una inversión de 
casi 50 millones de pesos que 
lo haremos hombro con hom-
bro. Es mucha inversión para 
San Juan de Sabinas y los ha-
bitantes lo tienen bien mereci-
do, quiero decirles que vamos 
a seguir cumpliendo compro-
misos”, indicó el alcalde Óscar 
Ríos Ramírez.

El ganador del vehículo, el 

señor Walter Bursian Macías, 
expresó su alegría y agrade-
cimiento por este premio, re-
conociendo la importancia de 
ser un ciudadano responsable. 
“Estoy muy contento. Es gra-
to ver que ser cumplido tiene 
recompensas. Es un incentivo 
muy bonito y un mensaje claro 
de que al cumplir, ganamos to-
dos”, comentó.

Con esta iniciativa, el go-
bierno Municipal de San Juan 
de Sabinas no solo entrega un 
automóvil, sino que reafirma su 
compromiso de construir una 
administración cercana, trans-
parente y eficiente, que valora 
y reconoce la confianza que los 
ciudadanos depositan en sus 
autoridades al cumplir con sus 
obligaciones fiscales.

“Seguir cumpliendo es se-
guir avanzando. Vamos a con-
tinuar trabajando, junto al go-
bierno del Estado, por un San 
Juan de Sabinas más fuerte, 
más moderno y más justo para 
todos”, finalizó el alcalde.

Bertha López / FACTOR

REGION CARBONÍFERA, 
COAH.- Dentro de las activi-
dades que se realizan a nivel 
nacional para difundir los pro-
tocolos en materia de Protec-
ción Civil para mejorar la res-
puesta en casos de alertas por 
siniestros, el Instituto Mexica-
no del Seguro Social (IMSS) 
en Coahuila, participó en el 
primer simulacro nacional de 
Protección Civil 2025 en todas 
las Unidades Médicas y Admi-
nistrativas del Órgano de Ope-
ración Administrativa Descon-

centrada (OOAD) en Coahuila.
El jefe de oficina de Protec-

ción Civil adscrito a la Jefatura 
de Servicios Administrativos, 
Arturo Martínez Villalpando, 
detalló que el objetivo princi-
pal de estas capacitaciones es 
que las personas sepan cómo 
actuar en caso de alguna emer-
gencia y de igual forma, ajustar 
y corregir detalles en los proto-
colos establecidos, fortalecien-
do así la capacidad de respuesta 
del personal.

Así mismo dijo que el IMSS, 
en coordinación con la Secreta-
ría de Seguridad y Protección 

Ciudadana y la Coordinación 
Nacional de Protección Civil, 
está comprometido en fortale-
cer la cultura de prevención re-
forzando a través de frecuentes 
capacitaciones a cada uno de 
los inmuebles donde se cuenta 
con plantilla laboral.

En total participaron 80 Uni-
dades Médicas y Administrati-
vas de todo el Estado , a través 
de las brigadas que se han ca-
pacitado constantemente y con 
diversas hipótesis de siniestro, 
desde atención a personas con 
un padecimiento cardiaco, hasta 
incendios y desastres naturales.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- In-
creíble, culmino cuatro mes del 

año y no hubo nuevos aumen-
tos para el kilogramo o paquete 
de tortilla de maíz, resultando 
una buena noticia para la eco-
nomía del consumidor local.

Luis García, comerciante 
tortillero, agradeció al creador 
por mantener la estabilidad de 
los precios de insumos esen-
ciales para la producción de la 
tortilla de maíz.

Uno de los productos ali-
menticos básicos en el hogar 
de muchas personas, no tiene 
nuevos aumentos comparados 
con años pasados que llego a 
registrar elevados precios de 30 
a 35 pesos el kilogramo.

La estabilidad de precios no 
es exclusiva en la región carbo-
nífera, también a nivel nacional 
la gran industria de harina de 
maíz, ha mantenido sus costos 
a pesar de los daños en culti-
vos de maíz por el impacto de 
fenómenos metrológicos en la 

zona sur.
El propietario de la tortillera 

La Especial, negó incremento 
a unos de los productos de la 
canasta básica más demandan-
te de la localidad sin importar 
temporada del año, las ventas 
se mantienen fijas.

El motivo, es porque no hay 
aumentos significativos en la 
masa de maíz y otros insumos 
empleados para la elaboración 
de las tortillas, sin embargo 
reconoció; que la competencia 
crece desmedida todos los años 
sin establecer una regulación 
general en precios.

Entrega Óscar, auto a contribuyente ganadorEntrega Óscar, auto a contribuyente ganador

Participa IMSS Coahuila en Primer 
Simulacro Nacional de Protección Civil 2025

Lustrador de calzado sufrió lesión en 
el pie por picadura de extraño insecto

Increíble, precio de kilogramo de tortilla de 
maíz continua estable en la región carbonífera



Arsenal se estanca en casa ante PSG y 
compromete su pase a la Final de Champions

Jaime Jáquez cierra un decepcionante 
segundo año en la NBA

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El Paris 
Saint-Germain dio un paso fir-
me hacia la Final de la Cham-
pions League 2024-25 al ven-
cer por 0-1 al Arsenal en el 
Emirates Stadium. Un gol tem-
pranero de Ousmane Dembélé 
y una actuación monumental del 
arquero Gianluigi Donnarumma 
permitieron a los parisinos sa-
lir de Londres con una ventaja 
crucial de cara a la vuelta en el 
Parque de los Príncipes.

El ambiente en el Emirates 
era inmejorable. Mikel Arteta 
había preparado una noche 
especial: cánticos ensordece-
dores, mensajes motivacionales 
y tifos adornando las gradas. 
Pero todo ese impulso emocio-
nal se desmoronó apenas a los 
tres minutos.

EL GOLPE DE DEMBÉLÉ
En una jugada rápida y bien 

ejecutada, Dembélé culminó 
con un zurdazo certero tras una 
asistencia de Kvaratskhelia. El 
tanto silenció momentáneamen-
te al estadio, que, lejos de ve-
nirse abajo como en el pasado, 
respondió con determinación, 
aunque sin éxito en el marca-
dor.

DONNARUMMA FUE INFRAN-
QUEABLE

Con el paso de los minutos, 
el equipo de Arteta tomó el 
control del partido. Martine-
lli, Trossard, Saka y compañía 
pusieron a prueba al arquero 
italiano, pero una y otra vez se 
toparon con un Donnarumma en 
modo leyenda. El portero del 
PSG revivió sus mejores noches 
en Inglaterra, como aquella fi-
nal de la Euro 2020 en Wem-
bley.

El Arsenal incluso llegó a 
igualar el marcador en el ini-
cio del segundo tiempo, con un 

cabezazo de Mikel Merino tras 
un tiro libre de Declan Rice. Sin 
embargo, tras una larga revi-
sión del VAR, el tanto fue anu-
lado por fuera de juego.

UN PSG PRAGMÁTICO Y 
EFICAZ

Luis Enrique planteó un par-
tido inteligente. Tras el gol, su 
equipo supo contener el ímpe-
tu del Arsenal, administró la 
posesión con criterio y no se 
desesperó en busca del segun-
do tanto. En los minutos finales, 
Barcola tuvo una clara ocasión 
para ampliar la ventaja, pero 
perdonó frente al arco.

Con este resultado, el PSG 
acumula ahora 17 clasificacio-
nes en 18 ocasiones tras ganar 
la ida en competiciones euro-
peas. El Arsenal, por su parte, 
necesitará una remontada épi-
ca en París para alcanzar su se-
gunda final de Champions, algo 
que no logra desde 2006.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.– Las as-
piraciones del Miami Heat en 
los Playoffs de la NBA se des-
vanecieron rápidamente tras 
ser barridos 4-0 por los Cle-
veland Cavaliers. Sin su estre-
lla Jimmy Butler -baja desde 
hace semanas- y con un equi-
po que ya venía en declive, el 
panorama era poco alenta-
dor desde el inicio de la serie.

La eliminación fue dolorosa, 
especialmente por el histórico 
margen de derrota en el úl-
timo partido (una caída por 
55 puntos), pero lo que más 
ha llamado la atención desde 
México es la situación de Jai-
me Jáquez Jr., quien práctica-
mente desapareció de la ro-
tación en esta postemporada.

JÁQUEZ, RELEGADO EN LOS 
MOMENTOS DECISIVOS

Después de una temporada 
regular con altibajos, pero con 
actuaciones destacadas como 
los 41 puntos en el juego final 
de fase regular, Jáquez pare-
cía listo para contribuir en los 
Playoffs. Sin embargo, el en-
trenador Erik Spoelstra optó 
por dejarlo fuera en varios 
encuentros cruciales.

JÁQUEZ EN LA POSTEMPO-
RADA:

Juego 4: 4 puntos, 4 rebo-
tes, 1 asistencia en 13 minutos

Juego 3: 0 puntos, 0 rebo-
tes, 0 asistencias en 5 minutos

Juego 2: No jugó
Juego 1: No jugó
Play-In vs Hawks: No jugó
Play-In vs Bulls: 0 puntos, 

0 rebotes, 0 asistencias en 1 
minuto

La falta de participación de 
Jáquez en esta recta final con-
trasta con su potencial mostra-

do durante la temporada. Las 
razones detrás de su ausencia 
en los momentos más impor-
tantes siguen sin esclarecerse, 
y sólo él y el coach Spoelstra 
conocen los motivos reales de 

estas decisiones.
Para Jáquez, el sueño de 

ser protagonista en Playoffs 
deberá esperar una tempora-
da más.

Los dirigidos por Hansi 
Flick reciben al Inter de 
Milán en Montjuïc con el 
objetivo de tomar ventaja 
en la ida de las semifinales

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Estadio Lluís Companys 
de Montjuïc será el esce-

nario de un duelo histórico en-

tre dos gigantes del fútbol eu-
ropeo. El FC Barcelona se mide 
este miércoles 30 de abril al 
Inter de Milán en la ida de las 
semifinales de la UEFA Cham-
pions League, en busca de dar 
el primer paso hacia la gran fi-
nal del torneo más prestigioso 
de Europa.

Los catalanes no ganan la 
Champions desde 2015, y tras 
varios años de frustraciones, 
se aferran a esta edición para 
volver a lo más alto. Por su 
parte, el Inter quiere regresar 

a una final tras haberla dispu-
tado por última vez en 2023, 
cuando cayó ante el Manches-
ter City.

UN DUELO CON ANTECE-
DENTES

El recuerdo reciente entre 
ambos equipos no es favorable 
para el conjunto azulgrana. En 
sus últimos cruces, el Barcelona 
empató 3-3 en el Camp Nou 
y perdió 1-0 en el Giuseppe 
Meazza, resultados que los de-
jaron fuera de la fase de gru-

pos en la temporada 2022/23.
El historial general entre am-

bos en Champions League suma 
12 encuentros: 6 victorias para 
el Barça, 2 para el Inter y 4 
empates. Sin embargo, el Inter 
nunca ha logrado ganar en te-
rritorio catalán.

BAJAS SENSIBLES Y DUDAS
Robert Lewandowski es la 

principal incógnita en el once 
del Barça, mientras que el Inter 
llega con las dudas de Benja-
min Pavard y Marcus Thuram. El 
defensor francés salió lesiona-
do ante la Roma, y el delantero 
no juega desde el 16 de abril 
frente al Bayern Múnich.

ASÍ LLEGAN
Barcelona atraviesa un buen 

momento. Viene de consagrar-
se campeón de la Copa del 
Rey tras vencer al Real Madrid 
(3-2) y lidera LaLiga con paso 
firme. En sus últimos cinco parti-
dos suma cuatro victorias y una 
derrota, con 10 goles a favor y 
8 en contra.

Inter de Milán, en cambio, 
vive una etapa irregular. Ha 
perdido sus últimos dos encuen-
tros en Serie A —el último ante 
la Roma (0-1)— y fue elimina-
do de la Copa Italia por el AC 
Milan. Su racha reciente es de 
una victoria, un empate y tres 
derrotas, con un balance de 5 
goles marcados y 8 recibidos.

EL CAMINO HASTA SEMIFI-
NALES

Barcelona:
• Segunda posición en fase 

de grupos (19 puntos)
• Octavos: venció al Benfica 

(0-1 y 3-1)
• Cuartos: superó al Borussia 

Dortmund (4-0 y 1-3)

Inter de Milán:
• Cuarto lugar en la fase de 

grupos (19 puntos)
• Octavos: derrotó al Feye-

noord (0-2 y 2-1)
• Cuartos: eliminó al Bayern 

Múnich (2-1 y 2-2)

DETALLES DEL PARTIDO
• Fecha: Miércoles 30 de 

abril
• Hora: 21:00 (hora local)
• Sede: Estadio Lluís Com-

panys, Barcelona

Barcelona e Inter en una 
semifinal de alto voltaje

 ‘Checo’ Pérez cerca de firmar con 
Cadillac para la temporada 2026 de F1
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El fu-
turo de Sergio ‘Checo’ Pérez 
en la Fórmula 1 podría defi-
nirse muy pronto. Diversos 
reportes desde Europa y 
América señalan que el pi-
loto mexicano estaría cerca 
de firmar un acuerdo con 
Cadillac, escudería que de-
butará en la máxima cate-
goría en 2026. En México, 
el periodista Chacho López, 
de Fox Sports, aseguró que 
el anuncio podría realizarse 
en las próximas semanas.

Aunque los rumores han 
estado presentes desde 
hace meses, en días recien-
tes han cobrado fuerza. 
‘Checo’, quien actualmen-
te se encuentra sin equipo 
para la temporada 2025, 
sería una de las principales 
apuestas de Cadillac por su 
experiencia y su fuerte co-
nexión con el mercado nor-
teamericano.

“Hay que estar atentos, 
porque ya se habla con in-
sistencia de que Cadillac 
podría anunciar algo im-
portante con Checo Pérez 
en las próximas semanas. 
Aproximadamente entre 
mayo y junio deberán estar 

formando su escudería con 
un par de pilotos. No falta 
mucho”, comentó Chacho 
López durante una emisión 
de Fox Sports.

CADILLAC SE PRESENTA EN 
MIAMI

Este fin de semana, Cadi-
llac tendrá su primer even-
to oficial como escudería 
de Fórmula 1, en el marco 
del Gran Premio de Miami. 
La presentación se llevará 
a cabo el 3 de mayo en el 
Queen Miami Beach, donde 
se revelará el logotipo y la 
identidad visual del equi-
po. Aunque no se espera un 
anuncio sobre la alineación 
de pilotos, se especula que 
‘Checo’ Pérez estará presen-
te en la ciudad.

¿QUIÉN ACOMPAÑARÍA A 
PÉREZ EN LA PARRILLA?
Uno de los nombres que 

ha surgido como posible 
compañero de equipo de 
Pérez es el del piloto chino 
Guanyu Zhou, quien compi-
tió durante tres temporadas 
con Sauber. De confirmarse, 
sería una dupla con expe-
riencia y proyección inter-
nacional para el nuevo pro-
yecto de Cadillac en la F1.

MiércolesMiércoles
30 de abril de 202530 de abril de 2025

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

Cwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea@elfactorenlinea
El factorEl factorEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO



2C2C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 30 de abril de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 30 de abril de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

FACTOR

AUSTRIA.- Si alguien tiene un 
conocimiento profundo del éxi-
to de Red Bull y de los desafíos 
que enfrentó Sergio “Checo” 
Pérez dentro de la escude-
ría, ese es Jonathan Wheatley, 
quien fue director deportivo del 
equipo y ahora lidera Sauber 
(futuro Audi). Wheatley, quien 
trabajó codo a codo con Pérez 
durante varias temporadas, ha 
levantado la voz en defensa del 
piloto mexicano y ha subrayado 
su potencial para regresar a la 
Fórmula 1 con fuerza, especial-
mente tras su salida de Red Bull 
al final de la temporada 2023.

En una entrevista exclusiva con 
Formula.Hu, Wheatley dejó claro 
que ve a Checo Pérez como una 
excelente opción para diversas 
escuderías que buscan talento 
para sus futuras alineaciones, 
incluida Cadillac, que se unirá a 
la parrilla de F1 en 2026. “Creo 
que Checo es más que capaz de 
regresar a la F1 y adaptarse rá-
pidamente a un nuevo equipo. Su 
experiencia y habilidades están 
fuera de toda duda”, expresó el 
británico con firmeza.

El dEsafío dE compEtir 
junto a max VErstappEn

Wheatley reconoció que, 
para Pérez, uno de los mayo-
res retos de su carrera fue estar 
al lado de Max Verstappen en 
Red Bull, un piloto considerado 
por muchos como el más do-
minante de la F1 en la actua-
lidad. “Checo Pérez estaba en 
uno de los asientos más compli-
cados de la Fórmula 1, al lado 
de Max. Competir con alguien 
de su nivel exige una fortaleza 
mental y un enfoque excepcio-
nales. Siempre tienes que estar 
mirando al espejo, preguntán-
dote cómo puedes mejorar. Sin 
embargo, no creo que la caída 
de Red Bull fuera culpa de Che-
co”, destacó Wheatley.

El exdirector deportivo de 
Red Bull puntualizó que uno de 
los mayores problemas de Pé-
rez fue la adaptación al auto, 
algo que Max Verstappen ma-
nejó con mayor eficacia. “Si 
analizamos los últimos años, 
Checo tuvo dificultades con el 
coche que Max no experimentó 
tanto, y eso es algo que tam-
bién está sucediendo este año”, 
afirmó, dejando claro que las 
diferencias en el rendimiento 
del automóvil tuvieron un im-
pacto directo en los resultados 
de ambos pilotos.

la rEsiliEncia dE chEco pérEz: 
“siEmprE rEgrEsa más fuErtE”

Lo que más impresionó a 

Jonathan Wheatley de Pérez, 
más allá de sus habilidades 
al volante, fue su capacidad 
de recuperación. El británico 
elogió la fortaleza mental del 
tapatío, algo que considera 
crucial en un deporte tan com-
petitivo como la F1. “Siempre 
me sorprendió cómo Checo po-
día recuperarse y volver más 
fuerte después de cada revés. 
Tiene una increíble capacidad 
para reconstruirse, y eso le ha 
permitido mantenerse al más 
alto nivel, incluso en situaciones 
difíciles”, afirmó Wheatley.

“Checo se desenvuelve muy 
bien con su equipo, y el equipo 
también responde muy bien a 
él. Su capacidad para trabajar 
en conjunto con los ingenieros y 
comprender las complejidades 
del coche es impresionante”, 
agregó. Para Wheatley, la for-
taleza mental de Pérez es un 
elemento clave para su éxito, 
especialmente cuando se en-
frenta a periodos difíciles. “Al 
final, todo se reduce a la con-
fianza y la fortaleza mental. Si 
un piloto es mentalmente fuerte 
y tiene confianza en sí mismo, 
puede superar cualquier adver-
sidad y regresar rápidamente a 
su mejor nivel”, sentenció.

las fortalEzas técnicas dE 
chEco pérEz: un talEnto para 
El dEsarrollo dEl monoplaza

Además de su fortaleza men-
tal, Wheatley también destacó la 
gran capacidad de Pérez para 
ayudar en el desarrollo técnico 
de los monoplazas. Según el ex-
director de Red Bull, el mexicano 
tiene un gran entendimiento de 
los aspectos técnicos del coche, 
algo que lo convierte en un valio-
so recurso para cualquier equipo 
que esté buscando un piloto con 
experiencia en el desarrollo y la 
optimización del vehículo.

“Checo entiende muy bien 
cómo funcionan los coches de 
Fórmula 1, y siempre pensé que 
sus explicaciones a los ingenie-
ros sobre el comportamiento 
del coche eran muy claras y 
fáciles de entender. Es un piloto 
muy profesional, muy talentoso 
y, por supuesto, muy rápido. 
Con él, el trabajo es siempre 
un placer”, expresó Wheatley, 
destacando la importancia del 
aporte técnico del mexicano a 
lo largo de su carrera.
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ESTADOS UNIDOS. La Fórmu-
la 1 se está preparando para 
una nueva era con la llegada 
de nuevos equipos y pilotos 
que prometen revolucionar el 
panorama. Entre los equipos 
que se alistan para debutar en 
la máxima categoría del auto-
movilismo, uno de los más espe-
rados es Cadillac, que se pre-
para para entrar en la parrilla 
de salida en 2026. Y uno de los 
nombres que está sonando con 
fuerza para hacerse con uno de 
los dos asientos disponibles es 
Mick Schumacher.

mick schumachEr: una sEgunda 
oportunidad para brillar En la f1

El hijo del legendario Mi-
chael Schumacher, quien fuera 
una de las figuras más icónicas 
de la Fórmula 1, ha manteni-
do su deseo de regresar a la 
categoría tras una temporada 
fuera de los circuitos. Después 
de su salida de Haas en 2022, 
Mick Schumacher no se ha ale-
jado del mundo de la F1, ya 
que fue nombrado piloto re-
serva de Mercedes en 2023, 
esperando la oportunidad de 
volver a ser titular.

Ahora, el piloto alemán se ha 
mostrado dispuesto a aprove-
char cualquier oportunidad que 
se le presente, y Cadillac po-
dría ser su puerta de entrada 
para volver a la competencia. 
Según reportes de ‘F1 Insider’, 
aunque aún no se confirma ofi-
cialmente su regreso, el propio 
Mick ha manifestado su deseo 
de regresar al deporte: “La 
Fórmula 1 sigue siendo una 
parte importante de mi carre-
ra. Si tengo otra oportunidad, 

la aprovecharé”, comentó en 
declaraciones al medio espe-
cializado.

A pesar de la falta de con-
firmación oficial, Cadillac ya 
está moviendo sus piezas. Los 
representantes de General Mo-
tors y Cadillac han confirmado 
que estarán presentes en el 
Gran Premio de Miami, donde 
discutirán el futuro del equipo 
estadounidense, incluyendo su 
estrategia para la contratación 
de pilotos. Mick Schumacher es 
uno de los nombres que más re-
suena en este proceso, aunque 
su contratación no es la única 
posibilidad.

la compEtEncia por los 
asiEntos dE cadillac: chEco 

pérEz como prioridad

Si bien Mick Schumacher es 
un candidato destacado, Ca-
dillac tiene en su radar a va-
rios pilotos con experiencia que 
podrían ser piezas clave para 
el éxito del equipo en su tem-
porada de debut. La principal 
prioridad del equipo parece 
ser Sergio ‘Checo’ Pérez, el 
piloto mexicano de Red Bull, 
quien ha demostrado una gran 

capacidad de adaptación y 
consistencia en la F1, además 
de contar con un fuerte respal-
do comercial debido a sus pa-
trocinadores, como el acuerdo 
con Heineken.

Graeme Lowdon, el actual 
jefe del equipo interino de Ca-
dillac y exdirector del equipo 
Manor en F1, comentó sobre la 
competencia de pilotos: “Hay 
muchos pilotos excelentes que 
están ansiosos por entrar en 
la Fórmula 1 o regresar. Mick 
Schumacher es definitivamente 
uno de ellos”, destacó. Sin em-
bargo, aclaró que Checo Pérez 
sigue siendo el objetivo princi-
pal para el equipo estadouni-
dense, dada su experiencia en 
las primeras filas de la F1.

Además de Pérez, otros nom-
bres de pilotos de renombre es-
tán siendo considerados, como 
Valtteri Bottas y Zhou Guanyu, 
quienes fueron compañeros en 
Sauber en 2024. El finlandés, 
con su vasta experiencia, es un 
candidato interesante, mientras 
que el chino Zhou Guanyu se ha 
ganado el interés del equipo 
gracias a su estrecha relación 
con Ferrari, quien proveerá las 

unidades de potencia a Cadi-
llac hasta 2029.

Por otro lado, el equipo tiene 
la intención de incorporar a un pi-
loto estadounidense, lo que hace 
que Colton Herta sea una opción 
atractiva. Sin embargo, el joven 
piloto de Andretti, que también 
está vinculado a Cadillac, en-
frenta un obstáculo importante: 
la superlicencia. Para obtenerla, 
Herta tendría que terminar al 

menos cuarto en el campeonato 
de IndyCar, donde actualmente 
ocupa el séptimo lugar.

El rEspaldo dE los ExpErtos: 
¿una sEgunda oportunidad 

para mick schumachEr?
El regreso de Mick Schuma-

cher a la F1 es respaldado por 
muchos expertos de la catego-
ría, quienes creen que el piloto 
merece una segunda oportuni-

dad en la parrilla. Jules Gou-
non, compañero de Schumacher 
en su tiempo en Mercedes como 
piloto reserva, se mostró firme 
en su apoyo: “Algunas cosas que 
le sucedieron fueron definitiva-
mente injustas. Al fin y al cabo, 
Mick merece mucho respeto. 
Como campeón de F3 y F2, no 
hay muchos pilotos que lo hayan 
logrado. A mi modo de ver, es 
un piloto de primer nivel”.
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SEATTLE, ESTADOS UNI-
DOS.- El poderío del bra-
zo de Andrés Muñoz ha 

tomado por sorpresa a propios 
y extraños en este inicio de 
temporada 2025 de las Gran-
des Ligas. El relevista mexicano, 
pieza clave del bullpen de los 
Mariners de Seattle, ha tenido 
un arranque simplemente es-
pectacular: 10 salvamentos en 
igual número de oportunida-
des, sin permitir una sola carre-
ra en lo que va de la campaña.

Con tan solo 26 años, el si-
naloense está en camino de 
consolidarse como uno de los 
cerradores más dominantes del 
béisbol actual. En apenas 14 
entradas lanzadas ha permi-
tido únicamente cinco impara-
bles, una muestra de su dominio 
absoluto en la lomita. Este ren-
dimiento ha sido esencial para 
que los Mariners se mantengan 
en lo más alto de la División 
Oeste de la Liga Americana.

Muñoz no solo destaca por 
su recta fulminante que roza las 
100 millas por hora, sino también 
por la inteligencia y evolución en 
su repertorio. Su slider, lanzado 
con precisión quirúrgica, ha sido 
su carta más efectiva en este ini-

cio de campaña: 95 de sus 205 
lanzamientos han sido de este 
tipo, lo que representa el 46.3% 
de su total. Esta combinación de 
potencia y control lo convierte en 
una auténtica pesadilla para los 
bateadores rivales.

Ya desde los entrenamientos 
primaverales, Muñoz dejó claro 
que este sería su año. Durante 
una sesión de práctica, enfrentó 
al estelar jardinero dominicano 
Julio Rodríguez, quien no pudo 
hacerle daño y terminó poncha-
do. “No fue nada cómodo”, ad-
mitió Rodríguez entre risas. “Tie-
ne una recta eléctrica y uno de 
los mejores sliders que he visto 
en mi vida”, afirmó el jugador, 
considerado una de las grandes 
figuras jóvenes del béisbol.

El asombro se extendió en-
tre sus compañeros. Testigos 
del duelo, varios jugadores del 
equipo comentaron con entu-
siasmo: “Es un alivio tenerlo de 
nuestro lado”.

cErca dE hacEr 
historia para méxico

El desempeño de Andrés Mu-
ñoz no solo ha sido vital para 
su equipo, sino que también lo 
coloca en ruta para romper 
marcas históricas para pelote-
ros mexicanos en las Grandes 

Ligas. Desde la serie inaugural 
frente a los Athletics, donde 
consiguió salvamentos el 27 y 
29 de marzo, Muñoz ha mante-
nido un paso perfecto en abril, 
con ocho rescates más que ele-
van su total a 10.

La cifra lo pone en posición 
de alcanzar —e incluso supe-
rar— el récord de más sal-
vamentos en una temporada 
por un mexicano en MLB, que 
pertenece a Joakim Soria con 
43, conseguidos en 2010. En 
aquella temporada, Soria llegó 
a 10 salvamentos en su juego 
número 15. Muñoz ya lo logró 
en su juego 14, y sin fallar una 
sola oportunidad.

También tiene en la mira la 
marca de la franquicia de los 
Mariners, en manos de Edwin 
Díaz, quien logró 57 salvamen-
tos en 2018. En ese entonces, 
Díaz había acumulado 11 res-
cates en sus primeros 14 par-
tidos. La comparación no hace 
más que reforzar la idea de 
que Muñoz está protagonizan-
do un inicio de campaña de ca-
libre histórico.

El pitchEo “dE instagram” 
quE puEdE cambiarlo todo

Como si fuera poco, Andrés 
Muñoz ha sumado un arma in-

esperada a su arsenal: un nue-
vo lanzamiento que descubrió 
viendo un video en Instagram. 
Se trata del kick-changeup, un 
cambio de velocidad con un 
movimiento engañoso que lla-
mó de inmediato su atención.

Decidido a probarlo, lo prac-
ticó durante la pretemporada 
y los resultados entusiasmaron 
tanto al cuerpo técnico como 
a sus compañeros. “Es el me-
jor cambio de velocidad que 
he visto”, aseguró Pete Wood-
worth, coach de pitcheo de los 
Mariners. Aunque aún lo está 
perfeccionando, el nuevo lan-
zamiento podría convertirse en 
una pieza fundamental en su 
repertorio, dándole aún más 
ventaja sobre los bateadores.

un ídolo En formación

El impacto de Andrés Muñoz 
va más allá de las estadísticas. 
Su ética de trabajo, humildad 
y crecimiento sostenido lo están 
convirtiendo no solo en una figu-
ra de confianza para el bullpen 
de Seattle, sino también en un 
referente para la nueva gene-
ración de peloteros mexicanos.

Apenas comienza la tempo-
rada, pero si algo ha dejado 
claro Andrés Muñoz, es que 
está listo para hacer historia.

Andrés Muñoz, intratable en 
la loma y rumbo a la historia

Jonathan Wheatley alza la 
voz a favor de Checo Pérez

Mick Schumacher busca volver a la F1 y competir contra Checo Pérez en Cadillac
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CIUDAD DE MÉXICO.- A medida 
que el Club América continúa 
su camino hacia lo más alto del 
fútbol mexicano, consolidándose 
como una de las potencias indis-
cutidas de la liga, las Águilas 
parecen haber dado un golpe 
más a sus rivales más cercanos, 
las Chivas de Guadalajara. 
Mientras que el conjunto capita-
lino se prepara para defender 
su título en el Apertura 2025 y 
sigue con su ambición de lograr 
un histórico tetracampeonato, 
el Rebaño Sagrado vive una si-
tuación complicada, ya que se 
quedó fuera de la Liguilla y pa-
rece no poder reforzarse como 
esperaba. En un giro inespera-
do, el América podría robarle a 
Chivas una de las opciones de 
fichaje que tanto deseaban.

¿El primEr gran fichajE 
para El américa?

Según fuentes cercanas a 
Caliente Sports, el América ha-
bría fijado su mirada en uno de 
los jugadores más prometedo-
res del fútbol mexicano: el ex-
tremo de los Xolos de Tijuana, 
Efraín Álvarez. De tan solo 22 
años, el joven talento ha bri-
llado con sus actuaciones en la 
Liga MX, y podría ser el pri-
mer gran refuerzo del conjunto 
azulcrema para la temporada 
2025-2026. Si bien aún no hay 
confirmación oficial, los rumo-
res apuntan a que ya existirían 
acercamientos entre la directi-
va del América y la de los Xo-
los, lo que hace que su fichaje 
sea cada vez más probable.

Con un valor aproximado de 
5 millones de dólares, según el 
portal Transfermarkt, Efraín Ál-
varez no solo es un jugador de-
seado por su talento individual, 
sino también por su presencia 
en la Selección Mexicana. Ti-
juana, por supuesto, podría 

intentar inflar su precio debi-
do al interés de clubes de alto 
perfil como el América, lo que 
podría elevar aún más su costo. 
No obstante, el jugador parece 
estar cada vez más cerca de 
unirse a las filas de las Águilas.

¿Qué pasa con chivas?
El Rebaño Sagrado ha tenido 

una temporada complicada y, 
en su búsqueda por reforzarse 
para el siguiente torneo, uno de 
sus principales objetivos había 
sido Efraín Álvarez. En enero 
pasado, el mismo jugador reco-
noció en declaraciones públicas 
que jugar para Chivas sería 
un “sueño” hecho realidad. Sin 
embargo, las negociaciones no 
prosperaron, y ahora, el extre-
mo de Xolos parece tener más 
posibilidades de aterrizar en 
Coapa que en Verde Valle.

Este inesperado giro de los 
acontecimientos podría signi-
ficar un golpe duro para Chi-
vas, que no solo ve cómo se les 
escapa uno de sus principales 
objetivos de refuerzo, sino que 
también sufriría una merma sig-
nificativa en su capacidad para 
competir con el América, su 
eterno rival. Mientras tanto, las 
Águilas siguen fortaleciendo su 
plantel con jugadores de cali-
dad que, de seguir por este ca-
mino, les permitirían seguir am-
pliando su dominio en la liga.

El futuro dEl futbol mExicano

La noticia de que el América 
podría hacerse con Álvarez es 
un claro recordatorio de cómo 
el panorama del fútbol mexi-
cano está cambiando rápida-
mente. Mientras el América se 
refuerza con jóvenes promesas 
y jugadores consolidados, otros 
equipos como Chivas se enfren-
tan a la dura realidad de una 
temporada complicada, tanto 
en lo deportivo como en el mer-
cado de fichajes.

Jugadora de Mazatlán es 
suspendida 6 años por ama-
ño de partidos y apuestas

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Un 
hecho sin precedentes 
ha sacudido al futbol 

femenil mexicano. La Comisión 
Disciplinaria de la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF) ha 
emitido una de las sanciones 
más severas en la historia de la 
Liga MX Femenil al suspender 
por seis años a una jugadora 
del Club Mazatlán Femenil, tras 
confirmar su participación en 
actividades relacionadas con 
el amaño de partidos y apues-
tas ilegales durante el Torneo 
Clausura 2025.

El castigo, que implica la 
inhabilitación inmediata de 
toda actividad profesional re-
lacionada con el futbol —ya 
sea dentro de la cancha, en 
funciones administrativas o de 
representación—, marca un 
parteaguas en la lucha por la 
integridad deportiva en el fut-
bol mexicano. La FMF ha solici-
tado además que esta sanción 
sea reconocida y replicada por 
la FIFA a nivel internacional.

la fmf mantiEnE En rEsErva El 
nombrE dE la jugadora sancionada

Aunque el organismo rector 
del futbol mexicano ha deci-
dido no revelar públicamente 
el nombre de la futbolista san-
cionada, se ha confirmado que 
pertenecía al plantel de Ma-
zatlán Femenil. Esta decisión ha 
generado una ola de especu-
laciones y reacciones en redes 
sociales, donde la afición exige 
transparencia y mayor informa-
ción sobre el caso.

Cabe recordar que, según 

versiones extraoficiales, cuatro 
jugadoras del equipo sinaloen-
se fueron señaladas durante 
las investigaciones internas. En-
tre ellas se encuentran Brenda 
García, capitana y defensora 
del equipo; Ana Patricia Be-
cerra, también defensa; Olga 
Anahí Trasviña, mediocampista; 
y María Tarango, portera del 
conjunto. Sin embargo, hasta el 
momento no se ha confirmado 
oficialmente cuál de ellas ha re-
cibido la drástica sanción.

comunicado oficial dE la fmf
A través de un comunicado 

difundido este martes 29 de 
abril de 2025, la FMF detalló 
los motivos de la sanción:

“La Comisión Disciplinaria 
de la Federación Mexicana de 
Futbol informa que realizó una 
detallada investigación por la 
posible manipulación de parti-
dos correspondientes al Torneo 

Clausura 2025 de la Liga BBVA 
MX Femenil, de parte de juga-
doras del Club Mazatlán FC.

Después de revisar las prue-
bas y dar derecho de audien-
cia a las involucradas, la Co-
misión Disciplinaria determinó, 
con base en el Reglamento de 
Sanciones de la FMF, así como 
en el Código de Ética de la 
FIFA y Código de Ética de la 
FMF, sancionar a una jugado-
ra con 6 años de suspensión de 
cualquier actividad relaciona-
da al futbol profesional.

Asimismo, informamos que, 
por la gravedad del caso y la 
sanción, ésta se hará extensiva 
a la FIFA para que sea de su 
conocimiento.”

La Federación también dejó 
en claro que continuará inves-
tigando de oficio cualquier 
conducta que atente contra la 
integridad del deporte, como 
el caso del Mazatlán Femenil, 

e hizo un llamado a todos los 
actores del futbol a respetar 
los principios de honestidad y 
juego limpio.

un prEcEdEntE QuE 
EnciEndE las alarmas

Esta sanción representa el 
castigo más duro impuesto a 
una jugadora en la historia de 
la Liga MX Femenil y subraya 
la creciente preocupación por 
la presencia de actividades ilí-
citas dentro del balompié pro-
fesional, particularmente en el 
rubro de las apuestas deporti-
vas.

Con este antecedente, la 
FMF se enfrenta al desafío de 
recuperar la credibilidad en 
una liga que ha ido ganando 
terreno y reconocimiento en los 
últimos años, pero que ahora 
ve empañada su imagen por 
un caso que podría tener más 
implicados en el futuro cercano.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Deporti-
vamente hablando, la idea de 
otorgar una última oportunidad 
a los clubes que terminaron ubi-
cados en las posiciones 9 y 10 
de la Tabla General mediante 
el Play In, ha mostrado pocos 
resultados positivos en cuanto a 
la Fase Final de cada torneo en 
la Liga MX. Desde su instaura-
ción en el Apertura 2023, este 
formato no ha logrado que los 
equipos que se encuentran en 
esas posiciones logren avanzar 
a la Liguilla. Más bien, ha ge-
nerado un retraso en la “Fiesta 
Grande” y ha afectado negati-
vamente el ritmo de los clubes 
mejor clasificados.

¿cuálEs han sido los 
rEsultados hasta ahora?

En los dos años desde su im-
plementación, se han jugado 11 
partidos en el marco del Play 
In, con un total de 33 goles (sin 
contar los penales). Sin embar-
go, lo que ha quedado claro es 
que los equipos ubicados en las 
posiciones 7 y 8 siempre han 
prevalecido sobre las aspira-
ciones de los equipos en noveno 
y décimo lugar para conseguir 
un boleto a la Liguilla. A me-
nos que Pumas logre eliminar 
a Monterrey este próximo do-
mingo en el Estadio BBVA como 
parte del Play In del Torneo 
Clausura 2025, todo indica 
que el formato del Play In no 
está cumpliendo su objetivo. En 
lugar de beneficiar a los clubes 
involucrados, parece que solo 
prolonga innecesariamente el 
inicio de la Fase Final y suma 
más partidos a los equipos de 
la parte baja, quienes deben 
lidiar con el desgaste físico.

El Dato: Recuerda que el for-
mato del Play In establece que 
los lugares 7 y 8 de la tabla 
general juegan entre sí para 
asegurar su lugar en la Liguilla. 
El perdedor de ese encuentro 
se enfrenta al vencedor del 
partido entre los equipos ubi-
cados en el noveno y décimo 
puesto, que luchan por seguir 
en la contienda por el título.

El play in dEsdE su dEbut 
En El apErtura 2023

En el primer torneo con este 

nuevo formato, Atlético San Luis 
y León fueron los equipos que 
terminaron en séptimo y octavo 
lugar, y tuvieron que jugar el 
Play In ante Santos y Mazatlán, 
respectivamente, dos equipos 
que terminaron eliminados an-
tes de llegar a la Liguilla.

Un semestre después, en 
el Clausura 2024, Pachuca y 
Pumas se ubicaron en las po-
siciones 7 y 8, y tuvieron que 
enfrentarse en el Play In contra 
Necaxa y Gallos. Este fue el 
primer torneo en el que el octa-
vo lugar (Pumas) logró superar 
al séptimo (Pachuca) mediante 
una tanda de penales, una vic-
toria que permitió a los felinos 
avanzar a una mejor posición 
dentro de la Liguilla. Por otro 
lado, Necaxa y Gallos fueron 
eliminados sin mayores sobre-
saltos.

apErtura 2024: Emoción 
a mEdias y sorprEsas

En el Apertura 2024, el es-
cenario parecía ser más com-
petitivo: Tijuana llegó como 
séptimo, y América como octa-
vo. Por su parte, Atlas y Chivas 
ocupaban los puestos noveno 
y décimo, respectivamente. La 
afición esperaba que Tijuana 
pudiera retener el séptimo lu-
gar y que Chivas superara a 
Atlas para dar pie a un posible 
Clásico Nacional en la Liguilla. 
Sin embargo, todo se derrumbó 
cuando el Rebaño fue elimina-
do en el Clásico Tapatío y Amé-
rica, luego de dejar fuera a 
Xolos, comenzó su camino hacia 
un tricampeonato histórico. Las 
Águilas se alzaron como el pri-
mer equipo en la historia que, 
después de pasar por el Play 
In, logra coronarse campeonas. 
Esto marca una excepción nota-
ble en la historia reciente del 
formato.

clausura 2025: ¿tEndrEmos 
cambios o sErá más dE lo mismo?
En el Clausura 2025, Pachuca 

ha logrado mejorar su posición 
y pasó del octavo al séptimo 
lugar, gracias a su victoria ante 
Monterrey. Sin embargo, Mon-
terrey, que sigue siendo uno de 
los clubes más poderosos de 
la liga, ahora deberá medirse 
contra Pumas para asegurar su 
lugar en la Liguilla.
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CIUDAD DE MÉXICO.- En el 
marco de una profunda rees-
tructuración con miras al torneo 
Apertura 2025, el Club Puebla 
anunció oficialmente la incor-
poración de Rafael ‘Chiquis’ 
García como su nuevo director 
deportivo. Con este movimiento, 
la directiva de La Franja bus-
ca consolidar una nueva etapa 
que combine experiencia, iden-
tidad institucional y desarrollo 
de talento joven.

El retorno de García no es 
menor: el exfutbolista ya tuvo 
un paso por la institución en 
2017 como director técnico, 
aunque su ciclo terminó prema-
turamente debido a los resulta-
dos adversos, convirtiéndose en 
su momento en uno de los es-
trategas con menos efectividad 
en la historia reciente del club. 
Sin embargo, la directiva ha 
decidido apostar nuevamente 
por su perfil, ahora desde una 
posición ejecutiva.

“El Club Puebla informa que 
Rafael ‘Chiquis’ García se suma 
a nuestras filas como director 
deportivo de la organización”, 
se lee en el comunicado oficial 
emitido por el club este lunes. 
La institución destacó que su 
experiencia, tanto dentro como 
fuera de la cancha, será clave 
para encabezar el nuevo pro-
yecto deportivo.

“La experiencia adquirida 
tanto dentro como fuera de la 
cancha, sumada a su trayecto-
ria y visión alrededor del fut-
bol, nos ayudará a potenciar 
en el primer equipo el talento 
existente en Fuerzas Básicas, 
así como a impulsar la recons-
trucción de toda la estructura 
deportiva dentro del club”, su-

braya el comunicado.
El club también hizo énfasis 

en la cercanía de García con la 
institución y su compromiso con 
el proyecto. “Estamos seguros 
de que, con su incorporación, 
Rafa contribuirá de manera 
importante a esta nueva eta-
pa de la organización, para 
que, junto a jugadores, cuerpo 
técnico, directiva y afición, pon-
gamos a ‘La Franja’ en el lugar 
que merece”.

¡Histórico para mal!

Grave escándalo en la Liga MX Femenil

¡América sorprende y tendría su 
primer fichaje para el Apertura 2025!

¿Funciona o no el Play In en la 
Liga MX? Esto dicen los resultados

Rafael ‘Chiquis’ García regresa al 
Puebla como nuevo Director Deportivo
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En jornada 7 del futbol En jornada 7 del futbol 
americano de la AFAINCamericano de la AFAINC

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SABINAS, COAH.- Con tres SABINAS, COAH.- Con tres 
tristes derrotas bajo la manga tristes derrotas bajo la manga 
regresaron a casa los repre-regresaron a casa los repre-
sentantes del club Armadillos sentantes del club Armadillos 
de Nueva Rosita, luego que de Nueva Rosita, luego que 
el pasado domingo vieran el pasado domingo vieran 
acción en tres partidos corres-acción en tres partidos corres-
pondientes a la jornada 7 de pondientes a la jornada 7 de 
la liga de futbol americano de la liga de futbol americano de 
la AFAINC ante su similar, las la AFAINC ante su similar, las 
Águilas de Piedras Negras.Águilas de Piedras Negras.

La cita se dio en territorio La cita se dio en territorio 
Águilas, allí los locales ase-Águilas, allí los locales ase-
guraron el triunfo de las tres guraron el triunfo de las tres 
categorías participantes, tal categorías participantes, tal 
es el caso de la U14, la cual es el caso de la U14, la cual 
arrojó un marcador final en arrojó un marcador final en 
la pizarra de 34 puntos a 6, la pizarra de 34 puntos a 6, 
en tanto la U16, dejó como en tanto la U16, dejó como 
resultado 24 puntos contra resultado 24 puntos contra 
14.14.

Y finalmente la U18, tam-Y finalmente la U18, tam-
bién arrojó victoria a favor bién arrojó victoria a favor 

de las Águilas con resultado de las Águilas con resultado 
de 21 puntos  a 6. Brandon de 21 puntos  a 6. Brandon 
Rodríguez Longoria anotó un Rodríguez Longoria anotó un 
“touch down” a favor de los “touch down” a favor de los 
Armadillos y representando Armadillos y representando 
la categoría U14; por otra la categoría U14; por otra 
parte en la U16, destacaron parte en la U16, destacaron 

los jugadores: Rodrigo Ríos los jugadores: Rodrigo Ríos 
García, Santiago Sánchez García, Santiago Sánchez 
Botello y César Fabricio Flores Botello y César Fabricio Flores 
Huerta. Y en la U18 sobresa-Huerta. Y en la U18 sobresa-
lió: Nabor García Sandoval, lió: Nabor García Sandoval, 
quien anotó un “touch down” quien anotó un “touch down” 
a favor de los Armadillos.a favor de los Armadillos.

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Emocionan-
te encuentro de softbol femenil 
nos regalaron las chicas de los 
equipos Fénix y Catrinas;  lue-
go que la noche del pasado 
lunes, ambas novenas se dieran 
cita en el campo Aurrera para 
ver acción en lo que fue partido 
correspondiente a la liga muni-
cipal Sabinas, categoría “B”.

Allí, tanto Catrinas como Fé-
nix se enfrascaron en tremen-
do duelo deportivo, ya que el 
juego se mantuvo muy cerrado 
de principio a fin; con todo y 
eso, finalmente, la victoria se la 

embolsaron las audaces Fénix, 
tras marcador de 13 carreras 
contra 8.

Rosa Carmen Martínez de-
fendió al conjunto ganador 
desde la loma de los disparos, 
en tanto Isabel Herrera hizo lo 
propio por parte de Catrinas. 

En el área de bateo destaca-
ron: Debany Díaz, y Sandra 
Pérez, ambas de 4-3, así como 
Lluvia Vélez de 3-2, y Rosa 
Carmen Martínez de 4-2. Por 
Catrinas sobresalieron: Isabel 
Herrera de 3-3, Aracely Fermín 
de 2-2, y Naty Salinas de 3-2.

En la liga de futbol auténtica 
de veteranos

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde la 
tarde del pasado sábado, se 
jugaron cuatro juegos corres-
pondientes a la jornada 8 de la 
liga de futbol auténtica de vete-
ranos, por lo que los represen-
tantes del equipo Boca Juniors 
enfrentaron en el campo Gutié-
rrez dos a los Pumas; alzándose 
con la victoria los del Boca por 
marcador de 2 goles a 1.

Por otra parte, en el campo 
la Estación, los Panchitos golea-
ron 4 a 0 al conjunto de las Ar-
boledas, asimismo, en el campo 

el Zacatito de la villa de Aguji-
ta, los anfitriones Juniors doble-
garon 2 por 1 al Toluca.

Y finalmente en el campo 
Gutiérrez uno de la colonia 
Arboledas, los originarios de 
la comunidad de Aura, Unión 
Veteranos vencieron 3 goles 
contra 1 al Atlante. De esta 
manera se llevó a cabo esta 
emocionante jornada de futbol; 
donde los Panchitos se adueñan 
hasta el momento del primer 
lugar en la tabla de las esta-
dísticas, en tanto el Atlante no 
abandonan la mala racha, al 
estancarse hasta el último lugar, 
posiciones actualizadas hasta 
el cierre de la jornada 8 de la 
liga en mención.

En serie de softbol femenil, 
categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ac-
ciones de la liga de soft-
bol femenil avanzan sa-

tisfactoriamente; por ello la 
noche de este pasado lunes 
les tocó enfrentarse dentro del 
diamante en lo que fue partido 
correspondiente a treceava se-
rie de la categoría “B” a las re-
presentantes de los equipos Vi-
kingas y Carboneras de Rosita.

El campo Aurrera fue testigo 
de este interesante encuentro 
deportivo; en el cual las Car-
boneras demostraron su pode-

río desde el arranque de la pri-
mera entrada de acción, hasta 
que finalmente se embolsaron 
el triunfo.

Luego de registrar en la pi-
zarra un marcador de 13 ca-
rreras contra 3; Esmeralda 
Cerda fungió como pitcher ga-
nadora, en tanto a Alicia He-
rrera le tocó cargar con la de-
rrota. Frente a la caja de bateo 
destacaron: Jazmín Pérez, y 
Mariana Rivera, las dos de 
2-1. Y Por Carboneras sobre-
salieron: Silbet Chávez, y Jua-
nita Vázquez, ambas de 2-2, 
además de Romina Padrón de 
3-2. Cabe destacar que dicho 
encuentro deportivo se definió 
en cuatro entradas de juego.

Vikingas caen ante las Carboneras

Así los resultados de la jornada 8

Armadillos de NR Armadillos de NR 
visitó a Águilas de PNvisitó a Águilas de PN

Fénix supera a Catrinas en softbol femenil
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Firma convenio de colabo-
ración con la Secretaría de 
Desarrollo Rural y con la Uni-
versidad Autónoma Agraria 
Antonio Narro

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, firmó un 

convenio de colaboración con 
la Secretaría de Desarrollo Ru-
ral del Estado y con la Univer-
sidad Autónoma Agraria Anto-
nio Narro que permitirá llevar 
una serie de programas y ac-
ciones a las comunidades rura-
les, impulsando su desarrollo y 
la mejora en la calidad de vida 
de las familias que viven en el 
campo saltillense.

En su mensaje, Díaz Gonzá-
lez señaló que la coordinación 
entre las diferentes instancias 
es clave en los trabajos que se 
hacen en beneficio de la ciuda-
danía.

“Este convenio es muy im-
portante porque Saltillo cuenta 
con 106 comunidades rurales, 
la coordinación también es 
clave porque así impactamos 
positivamente en la calidad de 
vida de nuestra gente del cam-
po”, señaló el Edil saltillense. 

En lo que respecta al con-

venio con la Secretaría de De-
sarrollo Rural, se informó que 
permitirá fortalecer diversos 
programas como el de subsidio 
a la semilla, mejoramiento ge-
nético de ganado, sanidad ani-
mal, suplemento alimenticio, 
por mencionar algunos. 

“Además, estamos revisan-
do la posibilidad de establecer 
este año, con el gobierno Mu-
nicipal de Saltillo, un progra-

ma especial de concurrencia a 
través del cual podamos aten-

der necesidades muy particula-
res de los ejidos”, declaró Je-

sús María Montemayor Garza, 
secretario de Desarrollo Rural 
del Estado. 

A nombre del gobernador, 
Manolo Jiménez Salinas, el ti-
tular de la Seder reiteró la dis-
posición de trabajar de manera 
coordinada con el gobierno 
Municipal a favor de la gente 
del campo.

En lo que respecta al conve-
nio con la Universidad Autó-

noma Agraria Antonio Narro, 
se informó que esto permitirá 
la presencia y el apoyo de per-
sonal especializado, así como 
de estudiantes en el campo sal-
tillense para apoyar en tareas 
agrícolas y ganaderas.

“La Universidad tiene al de-
sarrollo de la comunidad como 
uno de sus compromisos, para 
lo cual es clave la conjunción 
de esfuerzos, en este caso, en 
el sector agropecuario”, apuntó 
el rector de la UAAAN, Alber-
to Flores Olivas. 

El director de Desarrollo Ru-
ral del municipio, Diego Fuen-
tes Aguirre, afirmó que esta 
suma de esfuerzos, sin duda, 
fortalecerá las acciones que 
implementa el alcalde Javier 
Díaz González en el campo 
saltillense, las cuales se desa-
rrollarán a lo largo de su admi-
nistración.

En esta firma de convenio 
también estuvo el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Saracho Navarro; la tesorera 
municipal, Lissette Álvarez 
Cuellar, la regidora presidenta 
de la Comisión de Desarrollo 
Rural, Blanca Estela Herrera 
Paisano, así como demás inte-
grantes del Cabildo, funciona-
rios municipales, estatales, así 
como de la UAAAN.

Suma esfuerzos Javier Díaz para llevar más programas al campo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con una 
destacada participación de atle-
tas universitarios y una organi-
zación impecable, el torneo de 
tiro con arco celebrado en las 
instalaciones de la Universidad 
Autónoma de Coahuila (UA-
deC) se consolidó como un 
éxito rotundo. El evento reunió 
a representantes de distintas 
universidades del país, quienes 
compitieron en un ambiente de 
sana competencia y alto nivel 
deportivo.

Durante la jornada, los ar-
queros de la UAdeC obtuvieron 
importantes resultados positi-
vos, dejando en alto el nombre 
de la institución. La precisión, 
disciplina y esfuerzo de los 
participantes fueron reconoci-

dos tanto por jueces como por 
asistentes, quienes celebraron 
el desarrollo de competencias 
de este nivel en la región.

El rector de la UAdeC, Octa-
vio Pimentel, expresó su satis-
facción por el impacto que tuvo 
el torneo, no solo en el ámbito 
deportivo, sino también como 
plataforma para promover la 
convivencia universitaria y el 
talento joven. “Nos sentimos 
muy orgullosos de nuestros at-
letas y del papel que jugamos 
como anfitriones de eventos 
nacionales”, señaló.

Además, el rector informó 
que próximamente se celebrará 
otro importante torneo univer-
sitario, esta vez en la disciplina 
de básquetbol. El evento se lle-
vará a cabo también en Saltillo, 
teniendo como sede nuevamen-

te las instalaciones de la máxi-
ma casa de estudios del Estado.

Pimentel destacó que la rea-
lización de estos torneos na-
cionales no solo enriquecen 
la vida universitaria, sino que 
también tienen un impacto di-
recto en la economía local. “La 
llegada de atletas, entrenadores 
y visitantes genera una signifi-
cativa derrama económica para 
el municipio”, aseguró.

El sector hotelero, restauran-
tero y de transporte ha reportado 
un incremento en la demanda de 
sus servicios durante este tipo de 
eventos, lo que refuerza la im-
portancia de seguir impulsando 
actividades deportivas a gran 
escala. La comunidad saltillense 
también se ha mostrado entu-
siasta ante la presencia de estos 
encuentros, que promueven el 
deporte y la integración social.

Con una visión de creci-
miento e inclusión, la UAdeC 
reafirma su compromiso con el 
impulso del deporte universita-
rio y la organización de compe-
tencias que colocan a Coahuila 
en el mapa nacional del alto 
rendimiento. La universidad 
ya se prepara para recibir a los 
equipos de básquetbol, en lo 
que promete ser otro evento 
memorable.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La po-
sible reapertura del puerto de 
cruce de ganado en Ciudad 
Acuña podría marcar un hito 
en la actividad ganadera del 
Estado, al recuperar e incluso 
superar las cifras históricas 
de exportación, aseguró Jesús 
María Montemayor Garza, se-
cretario de Desarrollo Rural 
de Coahuila.

Según el funcionario esta-
tal, antes de la veda que res-
tringió el paso de ganado por 
esta frontera, se registraban 
más de 55 mil cabezas cruzan-
do anualmente hacia Estados 
Unidos. Esta cantidad repre-
senta un volumen significa-
tivo para la economía rural 
del norte del Estado, donde la 

ganadería es una de las princi-
pales actividades productivas.

Montemayor Garza destacó 

que la reapertura del puerto 
traería consigo importantes 
beneficios tanto para los pro-

ductores locales como para la 
economía regional. “Estamos 
hablando no solo de recuperar 

lo perdido, sino de potencial-
mente superar ese récord de 
55 mil cabezas”, indicó.

El cierre del puerto de cru-
ce ha representado un reto 
para los ganaderos de la re-
gión, quienes han tenido que 
buscar rutas alternas, muchas 
veces más costosas y menos 
eficientes. Esto ha impactado 
directamente en sus márgenes 
de ganancia y en la competi-
tividad de sus productos en el 
mercado internacional.

“Reabrir este punto no es 
solo una cuestión logística, 
sino una estrategia clave para 
fortalecer la cadena de valor 
ganadera en la región norte de 
Coahuila”, apuntó el secreta-
rio. Además, señaló que ya se 
están teniendo acercamientos 
con las autoridades federales 

para evaluar la viabilidad de 
reactivar esta vía comercial.

El titular de Desarrollo Ru-
ral también destacó el com-
promiso del gobierno del 
Estado con el sector agro-
pecuario, y aseguró que se 
están haciendo las gestiones 
necesarias para garantizar que 
los estándares sanitarios y de 
trazabilidad exigidos para la 
exportación se cumplan a ca-
balidad.

Finalmente, Montemayor 
Garza subrayó que la reaper-
tura del puerto fronterizo en 
Acuña sería una señal positi-
va de reactivación económi-
ca y confianza en la calidad 
del  ganado coahuilense, que 
históricamente ha sido bien 
recibido en el mercado esta-
dounidense.

Éxito rotundo en torneo de tiro con arco organizado por la UAdeC

Reabrir puerto de cruce en Acuña impulsaría cruce histórico de ganado: Montemayor Garza

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En un 
hecho que ha generado indig-
nación entre las autoridades 
municipales, un funcionario 
del Poder Judicial de la Federa-
ción fue captado amenazando 
a elementos de la policía muni-
cipal durante un operativo anti 
alcohol. El incidente ocurrió el 
pasado fin de semana, cuando 
los agentes realizaban una re-
visión rutinaria como parte de 
su estrategia para prevenir ac-
cidentes viales.

El alcalde Javier Díaz expre-
só su respaldo total a los poli-
cías involucrados, destacando 
su “tolerancia y templanza” 
ante una situación provoca-
dora. “Nuestros elementos ac-
tuaron con profesionalismo, a 
pesar de haber sido agredidos 
verbalmente y amenazados 
por alguien que debería poner 
el ejemplo”, declaró el edil du-
rante una rueda de prensa.

Díaz señaló que el compor-
tamiento del funcionario judi-
cial no solo es reprobable des-
de el punto de vista ético, sino 
que también podría tener con-

secuencias legales. Por ello, 
indicó que ya se analizan las 
acciones jurídicas que podrían 
emprenderse en su contra, en 
colaboración con el área jurí-
dica del municipio.

Testigos del hecho confir-
maron que el funcionario, apa-
rentemente bajo los efectos 
del alcohol, intentó intimidar a 
los policías utilizando su car-
go dentro del Poder Judicial 
como una forma de evasión. El 
intento fue documentado por 
una de las cámaras corporales 
de los agentes, material que ya 
se encuentra en revisión.

El alcalde subrayó que, in-
dependientemente del cargo 

que ostente cualquier persona, 
la ley se aplicará sin distincio-
nes. “Nadie está por encima de 
la ley, y mucho menos quienes 
forman parte del sistema de 
justicia. Vamos a actuar con 
firmeza y responsabilidad”, 
afirmó Díaz.

Finalmente, Javier Díaz re-
iteró el compromiso de su ad-
ministración con la legalidad y 
la seguridad pública. Aseguró 
que operativos como el del 
filtro anti alcohol continuarán 
realizándose con normalidad, 
y pidió a la ciudadanía cola-
borar con respeto a los agentes 
que solo buscan proteger la in-
tegridad de la población.

Investigan a funcionario judicial por 
amenazas a policías en filtro antialcohol
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Gana José Tovar Ledesma el Sorteo Usuarios CumplidosGana José Tovar Ledesma el Sorteo Usuarios Cumplidos
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TORREÓN, COAH.- Durante 
la cuarta sesión de la Comisión 
de Derechos Humanos e Igual-
dad de Género, los ediles aproba-
ron por unanimidad la presenta-
ción del Informe de Actividades 
realizadas en el Instituto Munici-
pal de la Mujer (IMM), por parte 
de la directora de la dependencia, 
Lucía Amira Darwich García. 

La funcionaria destacó que el 
IMM Torreón tiene como objetivo 
promover la igualdad sustantiva 
entre mujeres y hombres en el mu-
nicipio, a través de políticas pú-
blicas y acciones enfocadas en la 
inclusión, la equidad y la erradi-
cación de la violencia de género.

Indicó que en el primer tri-
mestre del año, se alcanzó una 
atención de mil 908 personas 
capacitadas a través de la Direc-
ción de Agenda de Género, don-
de el objetivo es el contribuir en 
la igualdad de mujeres mediante 
políticas públicas que garanticen 
el pleno ejercicio de sus dere-
chos económicos, sociales y cul-
turales.

“Dentro de esta área, en el pri-
mer trimestre del presente año, 
se ha capacitado a 359 transpor-
tistas, se ha acudido a empresas 
e instituciones educativas, y se 
ha capacitado a 886 personas, 

a través de pláticas y distintas 
estrategias para prevenir la vio-
lencia en contra de las mujeres”, 
puntualizó. 

De igual forma en el área de la 
Dirección de Atención a las Mu-
jeres, se han brindado 750 servi-
cios, con el fin de generar un pri-
mer contacto a mujeres víctimas 
de violencia.

También en la Dirección de 
Capacitación y Actividades Pro-
ductivas, se han destinado en 
este primer trimestre 557 aten-
ciones, con el objetivo el mejorar 
la calidad de vida de las mujeres 
de Torreón a través de capacita-
ciones y habilidades productivas, 
buscando el empoderamiento y 
la independencia económica.

Lo anterior mediante Bolsa de 
Trabajo, en donde se canalizaron 
a 85 usuarias a diferentes empre-
sas, al igual que en el Paseo de 
Emprendedoras, donde han par-
ticipado más de mil 200 mujeres.

Además, en los Centros Co-
munitarios se ha capacitación en 
diferentes talleres a más de 400 
mujeres.

Los ediles que conforman la 
Comisión de Derechos Huma-
nos e Igualdad de Género son: 
presidenta, Jennifer Miroshlava 
Muñoz Rivas; secretario, Zazil 
Pacheco Pérez; y como vocales, 
Karla Liliana Centeno Félix, 

Dora Elia Salinas Durán y Ga-
briel Francisco Pedro.

La sesión se desarrolló en el 
Instituto Municipal de la Mujer.

REVISAN OPERACIÓN DE 
LA CONTRALORÍA MUNI-

CIPAL
Alfonso Javier Rodríguez 

Méndez, director jurídico de la 
Contraloría Municipal, indicó 
que el órgano Interno de Control 
tiene a su cargo la vigilancia, 
fiscalización, evaluación de los 
ingresos, gastos recursos bienes 
funciones atribuciones y obliga-
ciones de la Administración Pú-
blica Municipal.

Además de vigilar el cum-
plimiento de la Ley General de 
Responsabilidades Administrati-
vas y aplicarla en los casos que 
proceda.

“Reconozco la petición del 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González por crear una Contra-
loría imparcial, independiente 
de su función; actuando con au-
tonomía que no se había tenido 
antes, con la plena libertad de in-
vestigación o sanción de acuerdo 
a la conducta que se investiga”, 
indicó el funcionario. 

Lo anterior se dio a conocer 
durante la cuarta sesión de la 
Comisión de Contraloría y Desa-
rrollo Institucional, encabezada 
por el regidor Raúl Fabián Rue-
las Navarro, e integrada además 
por los ediles María Fernanda 
González Aponte, Diego Ontive-
ros Rentería, Natalia Guadalupe 
Fernández Martínez y Zazil Pa-
checo Pérez.

Aprueban actividades del Instituto Municipal de la Mujer 
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TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de brindar mayor 
seguridad a la ciudadanía que 
se transporta en vehículos li-
geros como son las bicicletas 
eléctricas y monopatines, este 
martes fue presentada ante las 
comisiones correspondientes 
una iniciativa para reformar 
diversas disposiciones del Re-
glamento de Movilidad Urba-
na y Seguridad Vial.

La propuesta fue presentada 
por el séptimo regidor, Raúl 
Alejandro Garza del Valle, en 
respuesta al creciente uso de 
nuevas formas de transporte 
individual, como las mencio-
nadas anteriormente.

Esta evolución en los hábi-
tos de movilidad ha motivado 
la necesidad de reconocer e 
incorporar a los micro vehícu-
los dentro del marco norma-
tivo vigente, así como imple-
mentar medidas de seguridad 
adecuadas para su operación.

Entre las reformas plantea-
das, destacan la modificación 
al artículo 7, en el cual se pre-
cisan las características de los 
vehículos no motorizados y se 
incorporan nuevas definicio-
nes, como vehículo recreativo 
para menores y adultos y vehí-
culo ligero personal.

La inclusión en la clasifi-
cación general de vehículos, 
atendiendo a su peso, tipo y 

uso previsto, mediante ajustes 
al artículo 11.

Además de la adición del 
artículo 11 bis, que establece 
el concepto de transportación 
recreativa o unipersonal.

Asimismo, la reforma al 
artículo 22, que establece la 
obligatoriedad de que todos 
los micro vehículos que circu-
len en la vía pública cuenten 
con sistemas de seguridad en 
buen estado, como frenos e 
iluminación.

Además, se establece que 
los usuarios de vehículos re-
creativos deberán utilizar las 
vialidades adecuadas, respetar 
al peatón y observar las nor-
mas viales, priorizando siem-
pre la seguridad de todos los 
actores de la vía pública, lo 
cual contempla el artículo 97.

Con estas reformas, se bus-
ca construir una movilidad ur-
bana más segura, incluyente y 
adaptada a las nuevas dinámi-

cas de transporte individual.
En ese sentido, los ediles 

aprobaron por unanimidad las 
modificaciones al Reglamen-
to; el punto será turnado a la 
próxima sesión de Cabildo 
para su análisis, discusión y 
en su caso aprobación.

Lo anterior fue presentado 
ante las comisiones de Go-
bernación y Reglamentación, 
encabezada por la regidora 
Natalia Guadalupe Fernández 
Martínez, además de los edi-
les Gabriel Francisco Pedro, 
Luis Jorge Cuerda Serna, Raúl 
Alejandro Garza Del Valle y 
Sergio Lara Galván.

En conjunto con la Comi-
sión de Movilidad y Seguri-
dad Vial, presidida por el regi-
dor Raúl Alejandro Garza Del 
Valle, e integrada por Ariana 
Neiroli Cervantes Zamarrón, 
Roberto Bernal Gómez, Karla 
Liliana Centeno Félix y Zazil 
Pacheco Pérez.

Presentan iniciativa para reformar el Reglamento 
de Movilidad Urbana y Seguridad Vial

Román Cepeda designa a los nuevos directores de Seguridad Pública y del Grupo de Reacción Torreón
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Esta 
mañana el alcalde Román Al-
berto Cepeda González, acom-
pañado por el Fiscal General 
del Estado, Federico Fernández 
Montañez, presentó a Alfredo 
Flores Originales como encar-

gado del despacho de la Di-
rección General de Seguridad 
Pública Municipal, y Andrés 
Antonio Torres Padilla como 
director del Grupo Reacción 
Torreón (GRT). 

El Presidente Municipal dijo 
que resultado del acuerdo to-
mado ayer lunes por la tarde 

en coordinación con el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas, 
para fortalecer la seguridad de 
Torreón, se designa a los nue-
vos titulares. 

En el caso del encargado del 
despacho de la Dirección de 
Seguridad Pública, el edil pre-
cisó que por ley deberá ser rati-

ficado por el Cabildo, lo que se 
tiene previsto ocurra esta mis-
ma semana.

“Ambos cuentan con nuestra 
confianza para sumarse al tra-
bajo y a las estrategias en coor-
dinación, así como al compro-
miso de seguir fortaleciendo la 
seguridad de Torreón”, señaló 
el Alcalde. 

Cepeda González destacó 
que la coordinación entre los 
órdenes de Gobierno siempre 
ha estado firme, y reiteró su res-
paldo a los nuevos directores.

“Me queda claro la trayec-
toria de los dos, son perfiles 
con experiencia, disposición y 
compromiso con Torreón”, se-
ñaló.

Por su parte, el Fiscal Ge-
neral del Estado, Federico 
Fernández Montañez, dijo que 
para el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, en Coahuila la 
seguridad es una prioridad y la 
clave es la coordinación. 

“La Guardia Nacional, la 
Marina, el Ejército y las Poli-
cías municipales hablamos un 
mismo idioma y ese idioma se 
llama Coahuila, y en seguridad 
se llama coordinación”. 

“Agradezco al Alcalde por la 
confianza que está depositando 
para hacer estas designaciones, 
los nuevos titulares tienen ex-
periencia en materia de preven-
ción, proximidad, inteligencia 
y fuerza”, dijo.

Alfredo Flores Originales 
tiene más de 15 años de expe-
riencia en diversos cargos en 
materia de seguridad, manifes-
tó su voluntad de sumarse al 
trabajo del Alcalde para forta-
lecer la seguridad de Torreón. 

 El director de GRT, An-
drés Antonio Torres Padilla, 
dijo que el plan de trabajo es 
atender los ejes de fuerza, se-
guridad, coordinación y pre-
vención. “Los ciudadanos de 

Torreón se merecen una Policía 
de buen nivel”.

Estuvieron también presen-
tes: Subsecretario de operación 
judicial de Coahuila, Héctor 
Flores; comandante regional 
de la Agencia de Investigación 
Criminal, Raymundo Muñoz; 
el Delegado de la Fiscalía ge-
neral del Estado en la región 
laguna 1, Carlos Rangel; y el 
Jefe de gabinete en el Munici-
pio, Ariel Martínez.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
El Sistema Municipal 
de Aguas y Sanea-

miento (SIMAS) Torreón, 
informa que hoy se llevó a 
cabo el “Sorteo Usuarios 
Cumplidos” en donde resultó 
ganador el señor José Tovar 
Ledesma.

Ante la presencia de la li-
cenciada Blanca Estela Zurita 
Pérez, Inspectora de la Se-
cretaría de Gobernación, así 
como de Roberto Escalante 
González, gerente general del 
SIMAS Torreón, a las 11 am 
en SIMAS Independencia, se 
desarrolló el Sorteo en el que 
se extrajeron 3 talones de la 

urna que concentraba los bo-
letos participantes, siendo el 
ganador del premio el talón 
extraído en tercer lugar.

Los dos primeros talones 
fueron extraídos por el niño 
José Ángel Castor Rangel, 
mientras que el tercero y ga-
nador del Sorteo fue sacado 
de la urna por el gerente ge-
neral.

Extraído el talón ganador, 
la Inspectora de la Secretaría 
de Gobernación, Blanca Es-
tela Zurita Pérez, dio fe de la 
llamada que el gerente gene-
ral, Roberto Escalante hizo al 
número telefónico que apare-
cía en el boleto con el nombre 
de José Tovar Ledesma para 
darle la buena noticia.

La entrega del vehículo se 
realizará el próximo 07 de 
mayo de 2025, a las 12 ho-
ras del mediodía en la oficina 
matriz del SIMAS Torreón, 
dando cumplimiento a la Di-
rección General de Juegos y 
Sorteos de la Secretaría de 
Gobernación.

El SIMAS Torreón agra-
dece la participación de los 
usuarios cumplidos, pues el 
sorteo fue todo un éxito, por 
lo que la Paramunicipal con-
tinuará con estímulos y pro-
mociones para reconocer a 
quienes van al corriente en 
sus pagos.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- La ma-
ñana de este martes se registró 
la volcadura de una revolvedo-
ra sobre el bulevar Luis Donal-
do Colosio, en Saltillo. El acci-
dente ocurrió cuando la pesada 
unidad circulaba por el bulevar 
Jesús Valdés Sánchez, en senti-

do de oriente a poniente.
Al intentar incorporarse a Co-

losio, el conductor tomó la cur-
va a exceso de velocidad, lo que 
provocó que perdiera el control 
y la unidad terminara volcada 
sobre uno de sus costados.

A pesar de lo aparatoso del 
incidente, no se reportaron per-
sonas lesionadas. Elementos de 

Tránsito Municipal acudieron 
al lugar para realizar el peritaje 
correspondiente y coordinar el 
retiro del vehículo, que obstruía 
parcialmente la circulación.

Las autoridades reiteran el 
llamado a extremar precaucio-
nes al manejar unidades pesa-
das, especialmente en zonas 
con curvas pronunciadas.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un ado-
lescente de 14 años sufrió una 
grave lesión en la pierna luego 
de ser atacado con un machete 
durante una riña al término de 
un partido de futbol en la co-
lonia Guayulera, al poniente de 
Saltillo.

El incidente ocurrió la noche 
del lunes en la unidad deportiva 
Abraham Curbelo, donde se de-
sarrollaba un encuentro juvenil 
que transcurría sin incidentes 
hasta que, de forma repentina, 
un grupo de individuos arribó 
al lugar y comenzó a agredir a 
los jugadores.

Uno de los atacantes arreme-
tió directamente contra el joven 
William “N”, hiriéndolo con un 

machete en la rodilla derecha y 
causándole una lesión de con-
sideración.

Tras el ataque, los agresores 
se dieron a la fuga. Elementos 
del Cuerpo de Bomberos, cuya 
base se encuentra cerca del lu-
gar, llegaron rápidamente para 
auxiliar al menor, inmovilizán-
dole la pierna en lo que llega-
ban los paramédicos de la Cruz 
Roja.

Posteriormente, el joven fue 
trasladado a la clínica 70 del 
IMSS, donde recibió atención 
médica especializada.

Compañeros del lesionado 
lograron reconocer al presunto 
agresor y proporcionaron datos 
relevantes a las autoridades, 
quienes ya trabajan en su loca-
lización.

Revolvedora vuelca al incorporarse al bulevar Colosio

Adolescente resulta herido 
con machete tras pelea en 

partido de futbol en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La no-
che del lunes se registró un 
violento ataque en la colonia 
Independencia, al poniente de 
Saltillo, que dejó como saldo 
la muerte de un joven identifi-
cado como Alan de Jesús.

De acuerdo con los prime-
ros reportes, el incidente ocu-
rrió en la intersección de las 
calles Loma Alta y Vistalegre, 
donde Kevin “N”, apodado 
“La Papa”, llegó al domicilio 
de su ex pareja, Estrella. Tras 
una acalorada discusión, el 
agresor arremetió contra Alan, 
actual pareja de Estrella, gol-
peándolo brutalmente en la ca-
beza con un tubo y un barrote 
de madera.

Tras la agresión, Estrella sa-
lió en busca de ayuda y logró 

que un vecino diera aviso a los 
servicios de emergencia.

Al lugar acudieron elemen-
tos de la Policía Municipal y 
Estatal, sin embargo, el pre-
sunto agresor ya había huido. 
Paramédicos de la Cruz Roja 
prestaron auxilio a Alan, quien 
fue trasladado en estado crítico 
al Hospital General de Saltillo, 

donde más tarde se confirmó 
su fallecimiento.

Durante las diligencias, las 
autoridades localizaron los ob-
jetos usados en el ataque, así 
como rastros de sangre dentro 
del inmueble. La Fiscalía ha 
iniciado la investigación co-
rrespondiente y continúa con 
la búsqueda del responsable.

Joven pierde la vida tras violenta 
agresión en colonia Independencia

Ocho personas resultan le-
sionadas, fueron traslada-
dos de urgencia en otra ae-
ronave a Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Este martes por la ma-
ñana se registró un in-

cidente aéreo en la zona del 
incendio forestal conocido 
como La Roja, en el munici-
pio de Arteaga, Coahuila. Un 
helicóptero tipo Bell, que par-
ticipaba en las labores de com-
bate al fuego, tuvo un aterriza-
je forzoso mientras realizaba 
maniobras de aproximación.

La aeronave perdió estabili-

dad a pocos metros del punto 
de descenso, provocando el 
desplome. A bordo se encon-
traban ocho personas —perso-
nal técnico y operativo— que 
apoyaban en las tareas de con-
trol del incendio.

Tras el percance, los ocu-
pantes fueron evacuados de 
inmediato en otro helicóptero 

hacia el centro de mando del 
operativo, donde recibieron 
atención médica preliminar y 
posteriormente fueron trasla-
dados para una revisión más 
completa. Afortunadamente, 
todos presentaron lesiones 
menores y su estado de salud 
no representa riesgo.

La Subsecretaría de Protec-
ción Civil informó que se con-
tinúa con el seguimiento mé-
dico de los afectados, mientras 
que las acciones para contener 
el incendio siguen activas. En 
las labores participan diversas 
dependencias como la Secre-
taría del Medio Ambiente, la 
SEDENA, la Guardia Nacio-
nal y la CONAFOR, que redo-
blan esfuerzos para garantizar 
la seguridad del personal en 
campo y de las comunidades 
cercanas.

El gobierno del Estado ex-
presó su reconocimiento al 
compromiso del equipo de bri-
gadistas y exhortó a la ciuda-

danía a mantenerse informada 
a través de medios oficiales, 

evitando compartir informa-
ción no verificada.
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Mejora Tomás con obras las calles de RamosMejora Tomás con obras las calles de Ramos

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En se-
sión del Congreso del Estado 
se aprobó un punto de acuer-
do presentado por el diputado 
Jorge Arturo Valdés Flores, 
para exhortar a la Secretaría 
de Salud, que en conjunto con 
las asociaciones de estableci-
mientos mercantiles de bares 
y restaurantes, firmen un con-
venio de colaboración para la 
distribución gratuita de la pul-
sera “Centinela”, que detecta 
bebidas adulteradas, con el 
objeto de garantizar la salud 
pública y la integridad de las 
personas que acuden a dichos 

espacios.
Las bebidas alcohólicas 

adulteradas ponen en peligro 
la salud y la vida, esta situa-
ción que se ha incrementado, 
puede provocar daño neuroló-
gico, problemas de memoria, 
de coordinación, gastroin-
testinales severos y en algu-
nos casos la muerte, siendo 
utilizado este método para 
cometer otros delitos como 
robo, violaciones o ataques 
sexuales.

Dentro de las medidas de 
prevención de estos actos se 
propone el uso de la “Pulsera 
Centinela”, creada en España 
por el grupo Aglaya Creati-

vo, y que está diseñada para 
la detección hasta de 32 tipos 
de sustancias nocivas, siendo 
sus objetivos garantizar la 
seguridad de quien consume 
bebidas alcohólicas para evi-
tar la “sumisión química” y 
prevenir incidentes donde las 
personas son incapacitadas 
sin su consentimiento.

Además, la pulsera se com-
pone de un Código QR que, 
al ser escaneado, proporciona 
información sobre las sustan-
cias detectadas y permite la 
comunicación con servicios 
de emergencia, incluyendo la 
geolocalización del usuario.

En México su distribución 
se hace con el apoyo de orga-
nizaciones como: la Asocia-
ción Nacional de la Industria 
de Discotecas, Bares y Centros 
de Espectáculos; quien facilita 
el acceso a la pulsera, o bien, 
puede ser adquirida en línea. 

El proporcionar esta pul-
sera ayudará a detectar una 
situación de peligro y con-
tribuirá a la disminución de 
casos de intoxicación por 
adulteración, así como para 
aumentar la seguridad en los 
establecimientos y en la inte-
gridad de las personas.

Distribución de pulsera “Centinela” para detectar 
bebidas adulteradas, plantea diputado Jorge Valdés Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El Ca-
bildo, encabezado por el alcalde 
Javier Díaz González, aprobó 
por unanimidad la convocato-
ria para la Presea Saltillo 2025, 
el máximo reconocimiento que 
otorga el Ayuntamiento a quie-
nes con su labor, obra o servi-
cios prestados a la comunidad 
se distinguen y son relevantes 
para la sociedad. 

El alcalde invitó a las y los 
ciudadanos a proponer candida-
tos o candidatas para recibir la 
Presea en las categorías Institu-
cional, En vida y Post mortem.

Se informó que la convoca-
toria estará abierta del 1 al 31 
de mayo, y puede ser consulta-
da completa en el portal oficial 
del Ayuntamiento www.salti-
llo.gob.mx.

Durante la sesión de Cabil-
do se aprobó además el jurado 
para deliberar a las o los gana-
dores de la Presea Saltillo, en 
su edición 2025.

El alcalde Javier Díaz pre-
sentó la propuesta para la 
creación de la Dirección de 
Distrito Centro, así como el 
Reglamento para la creación y 
conservación de monumentos, 
esculturas, estatuas y placas 
conmemorativas, misma que 
fue turnada a las comisiones 

correspondientes para su análi-
sis y posterior aprobación.

La síndica de mayoría María 
del Mar Arroyo Peart presentó 
la propuesta para la creación de 
un programa del cuidado del 
agua bajo el lema “Saltillo Late 
con Agua: Cuídala”, también 
turnada a las comisiones indi-
cadas. 

Asimismo, se envió a co-
misión la propuesta sobre la 
creación del Reglamento de 
Presupuesto Participativo, lo 
que contribuirá a la asignación 
de una partida para destinarlo a 
obras y proyectos que la ciuda-
danía proponga en su colonia, 
barrio o ejido. 

Se aprobaron los informes de 
los estados financieros del mes 
de marzo y del primer trimestre 
de 2025; la iniciativa con Pro-
yecto de Decreto del Congreso 

del Estado para armonizar el 
marco constitucional en rela-
ción con el proceso electoral 
para la elección de cargos judi-
ciales en el Estado de Coahuila; 
así como los informes sobre la 
cuenta pública 2024 y el primer 
trimestre de 2025 de los Orga-
nismos Públicos Descentraliza-
dos de la Administración.

La contralora municipal Pa-
tricia Peña Aguirre presentó un 
informe de las actividades rea-
lizadas en los primeros meses 
del año entre las que destacó el 
cumplimiento del 100 por cien-
to en la declaración patrimo-
nial de las y los funcionarios, 
el trabajo de modernización 
administrativa, auditorias y las 
acciones de contraloría ciuda-
dana con la conformación de 
6 Comisiones Pro Obra y 188 
testigos sociales.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Por 
iniciativa del alcalde Javier 
Díaz González, estudiantes 
de diversas facultades de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila (UAC) se integra-
ron a los Comités Ciudadanos 
de Seguridad. La reunión fue 
encabezada por personal de la 
Comisaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana, junto con 
autoridades educativas, con el 
objetivo de fortalecer los lazos 
entre la comunidad estudiantil 
y las fuerzas del orden.

Durante el encuentro, cele-
brado con alumnos de la Fa-
cultad de Trabajo Social, la 
Facultad de Odontología y el 
Instituto de Ciencias y Huma-
nidades (ICH), se presentó la 
estructura y funciones de las 
direcciones y los 16 agrupa-
mientos especializados que 
conforman la Comisaría. Los 
elementos se pusieron a dis-
posición de estudiantes y do-
centes para estrechar vínculos 
y facilitar la comunicación di-
recta.

Entre los agrupamientos 
destacados que participaron 

en la jornada se encuentran la 
Policía Cibernética, el Agrupa-
miento Violeta y la Dirección 
de Proximidad Social, quienes 
ofrecieron información clave 
y recomendaciones prácticas 
para prevenir delitos y acci-
dentes tanto dentro como fuera 
de los espacios universitarios.

La interacción permitió a los 
jóvenes conocer de cerca las la-
bores operativas y preventivas 
que realiza la corporación, así 
como entender cómo pueden 
colaborar activamente para ge-
nerar entornos más seguros en 
sus comunidades académicas y 
familiares.

Asimismo, se abrió un canal 

de comunicación permanente 
para atender inquietudes es-
pecíficas del entorno universi-
tario, propiciando un modelo 
de participación ciudadana que 
fortalezca la cultura de la pre-
vención y la denuncia.

El titular de la Comisaría 
agradeció especialmente a 
los directivos que facilitaron 
este acercamiento: César de 
León, director de la Facultad 
de Trabajo Social; Shaila Es-
quivel, directora de la Facul-
tad de Odontología; y Ugarit 
Guajardo, director del ICH. 
Su colaboración fue clave para 
establecer esta red de trabajo 
conjunto.

Con acciones como esta, el 
gobierno municipal reafirma 
su compromiso con la seguri-
dad y la participación ciudada-
na, impulsando estrategias que 
integran a todos los sectores 
sociales en la construcción de 
un Saltillo más seguro.

Aprueba Cabildo convocatoria para la Presea Saltillo 2025

Estudiantes de la UAC se suman a Comités 
Ciudadanos de Seguridad en Saltillo

Arrancan en Ramos, un nue-
vo tramo de Recarpeteo

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- Con el arran-
que de trabajos en la 

calle Oscar Flores Tapia, el 
programa Tramos de Recarpe-
teo, que apoya en gran medida 
el gobernador Manolo Jimé-
nez, consolida su impacto posi-
tivo al intervenir su quinta via-

lidad desde que inició en enero 
de 2025. 

Este lunes, decenas de ve-
cinas y vecinos de la colonia 
Villas de Arizpe se dieron cita 
bajo el sol para acompañar al 
alcalde Tomás Gutiérrez Me-
rino en el banderazo de inicio, 
mostrando su respaldo a un 
proyecto que fortalece la in-
fraestructura vial del munici-
pio.

“Hoy Ramos Arizpe avanza 
porque su gente colabora. Gra-

cias al pago del predial, a sus 
solicitudes, a su cercanía con la 
Presidencia, hemos construido 
una sinergia que se traduce en 
calles mejoradas, más ilumina-
ción, limpieza y mantenimiento 
constante. Así, juntos, estamos 
transformando nuestra ciudad”, 
expresó el alcalde durante su 
mensaje ante los asistentes.

La obra contempla 3 mil 800 
metros cuadrados de recarpe-
teo con una inversión cercana 
a los 700 mil pesos, informó el 
secretario de Embellecimiento 
Urbano, César Flores Jiménez, 
quien detalló que esta interven-
ción responde a una necesidad 
prioritaria en la zona, benefi-
ciando directamente a cientos 
de familias que transitan dia-
riamente por esta vialidad.

Ramos Arizpe registra un 
flujo estimado de 130 mil vehí-
culos por día, lo que hace indis-
pensable contar con vialidades 
en óptimas condiciones. En ese 
sentido, el programa Tramos de 
Recarpeteo representa una res-
puesta efectiva a esta demanda 

ciudadana, al proyectar una in-
versión total de 27 millones de 
pesos durante la presente admi-
nistración, dirigida a rehabilitar 
las principales arterias del mu-
nicipio.

Durante el evento también se 
contó con la presencia de Ma-
ría del Carmen Gámez Estrada, 
regidora presidenta de la Comi-
sión de Planeación, Urbanismo 
y Obras Públicas; Francisco 

Javier Pérez Santiago, coordi-
nador de Mejora en Ramos Ari-
zpe; Carlos Alberto Rodríguez 
Alcantar, director de Comunas; 
y Luis García Zamarrón, direc-
tor de Obras Públicas.


